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值得注意的是，19%的
关税低于印尼邻国越南和
菲律宾的20%。但印尼要
享受这一关税优惠需满足
四项条件：一是印尼须免
除所有美国出口商品的关
税；二是印尼须履行从美
国购买价值150亿美元（
约244.074万亿盾）能源
的承诺；三是印尼须执行
进口价值45亿美元（约73
万亿盾）美国农产品的承
诺；四是印尼须采购50架
波音飞机。

特朗普在其社交媒体
平台上发文称：“根据协
议，印尼承诺购买150亿
美元美国能源、45亿美元
美国农产品及50架波音客
机（多数为777机型）。
美国农民和牧场主将首次
全面进入2.8亿人口的印
尼市场。同时印尼对美出
口商品将支付19%关税，
而美国对印尼出口商品部
分免税。若存在更高关税
国家的转运情况，相关关

税将叠加征收。”
周三（7月16日），印

尼总统通讯办公室主任哈
桑·纳斯比表示，普拉博
沃总统将就美国“对等关
税”政策公布更多细节。
根据新政策，印尼实际获
得的关税税率为19%。

哈桑认为这一关税政
策值得赞赏，因为相较于
亚洲其他国家，印尼获得
的关税税率仍处于较低水
平。他透露此次税率下调
是重大进展——此前越南
经过与美国政府谈判将税
率降至20%时，就因谈判
成功获得多方赞誉。

此前，特朗普原计划
自20 2 5年8月1日起对印
尼实施3 2%的“对等关
税”。经印尼政府争取，
谈判延期9 0天。印尼经
济统筹部长艾尔朗卡7月
9日与美国商务部长卢特
尼克、美国贸易代表格里
尔谈判后，获得关税暂缓
执行。

印尼此前提出的谈判方案
1 .关键矿产投资：通

过 国 家 投 资 管 理 机 构
Danantara合作开发镍、铜
等矿产，支持美国电动车
和军工产业

2 .进口补偿：增加美
国大豆、小麦、液化石油
气（LPG）和液化天然气
（LNG）进口

3 . 放 宽 国 产 化 率
（TKDN）规定：对苹果、
微软等科技公司实施激励
性政策

4 .进口便利化：废除
20 2 3年第36号贸易条例
（2024年第8号修订），实
施2025年第16号新规

5 .降税措施：将美国
产品关税从5-10%降至
0-5%，列为最惠国待遇
（MFN）

经济学家警告潜在风险
印尼经济与法律研究中

心（Cel ios）主任比马·
尤迪斯蒂拉指出，19%的
关税仍使印尼处于不利地
位：“印尼对美出口需缴
19%关税，而美国商品却
享受零关税，这将严重威
胁印尼贸易平衡。”2024

美国将关税税率降至19%

印尼仍处不利地位需满足四条件

2025年4月2日，美国总统特朗普在华盛顿特区白宫玫瑰园展示关于“对等关税”的行政
命令。

印尼对美出口需缴

19%关税，而美国商

品却享受零关税。

【本报讯】当地时间周二（7月15日）

，美国总统特朗普表示，在与印尼总统

普拉博沃通话后，美国已与印尼达成贸

易协议。协议要求印尼对美国出口商品

实行零关税，而美国将对印尼出口商品

征收19%的关税，较此前拟定的32%大

幅降低。

【本报讯】我国总统
普拉博沃·苏比安托作为
尊贵客人访问了白俄罗斯
总统亚历山大·卢卡申科
（Alexander Lukashenko）
的官邸，这是紧随俄罗斯
总统弗拉基米尔·普京先
前的到访。

据白俄罗斯总统新闻处
于周二（15/7）发布的声
明称，“两国领导人的会
谈持续了近三小时。这期
间，双方在温暖且非正式
的氛围中就多项重要议题

进行了讨论。白俄罗斯总
统亚历山大·卢卡申科还
邀请这位来自印尼的客人
前往其私人住所。” 

普拉博沃总统表示，能
受邀到卢卡申科总统官邸
接待，对他而言是莫大的
荣誉。

据总统新闻处援引卢
卡申科在会见时所说的
话称，“总统先生，自
从这栋房子——它以前
是一处军官住宅——修复
以来，唯一到访过的领导

人是俄罗斯总统弗拉基米
尔·普京，而且那已经是
很久以前的事了。甚至在
修复之前，中国国家主席
习近平也曾携家人来过这
里。”

在此次会晤中，普拉博
沃·苏比安托总统也希望
卢卡申科能在近期访问他
在印尼的私人住所。

此前于6月19日，普京与
普拉博沃在圣彼得堡郊外
的斯特雷尔纳（Strelna）
地区举行会谈。

普京表示，印尼总统
是圣彼得堡国际经济论坛
（SPIEF）最重要的贵宾之
一。两位领导人还共同签
署了俄罗斯与印尼战略伙
伴关系宣言。

我国总统普拉博沃展开
为期15天的外访，先后访
问沙特阿拉伯、巴西、英
国、比利时、法国和白俄
罗斯六国。

普拉博沃·苏比安托
总统于2025年7月1日起对
六国进行访问后，于周三
（16/7）下午安抵雅加达
哈利姆·珀达纳库苏马空
军基地。（fd）

普拉博沃访白俄总统官邸

就多项重要议题进行讨论

我国总统普拉博沃·苏比安托本周二（15/7）在白俄罗
斯明斯克（Minsk）官邸会见了白俄罗斯总统亚历山大·
卢卡申科。

【本报讯】我国投资
和下游产业副部长/投资
统筹机构副主任托多杜阿
（Todotua Pasaribu）敦
促石油和天然气（油气）
下游化，以作为印尼进军
石化产业的途径。

周三（16/7），托多
杜阿在雅加达举行的北
塔米纳投资者日活动上表
示，“我们认为油气具有
战略意义。除了关乎能源
安全，还涉及我们向石化
产业的渗透。”

托多杜阿指出，石化
原料大部分来源于石油和
天然气。

引起托多杜阿关注的
一个与石化产品相关的工
业趋势是化肥行业，其主
要原料是氨。

“氨的来源包括天然
气、甲醇衍生物和其他产
品，”他说道。

因 此 ， 托 多 杜 阿 强
调，进入印尼的投资必
须用于战略性项目，并
为下游化计划做出贡献，
同时生产具有竞争优势的
产品。

托多杜阿表示：“这
确实需要我们共同协调安
排，以便在向下游产业渗
透时，其衍生产品已具备
竞争力。”

此前他提到，2025年
第二季度实际投资额达到
4.75万亿盾，高于第一
季度的4.65万亿盾。

托多杜阿期望第三和

第四季度落实的投资能达
到指标，因为当前存在诸
多可能影响投资的全球经
济挑战。

在该论坛上，印尼国
油公司（Pertamina)总裁
西蒙·阿洛伊斯乌斯·
曼蒂里向潜在投资者及合
作伙伴推介了19个总价值
92.5亿美元（约合150万
亿盾）的项目。

“ 与 会 者 将 有 机 会
与印尼国家石油子公司
互动，探索这19个总值
92.5亿美元项目的商业
合作，”西蒙在北塔米
纳投资者日活动中如斯
表示。

印尼国油公司长期聚
焦于两大战略支柱：

第一支柱是最大化以
增强国家能源韧性为核
心的业务，涵盖上游开
采、炼油厂运营及燃料分
销领域；

第二支柱是发展低碳
业务，具体举措包括：开
发生物燃料、拓展地热能
源、测试新技术以及升级
化工产品。（fd）

【本报讯】印尼国防
部与韩国政府正致力于建

立军事领域合作，以强化
海上防御能力。这一国防
合作是在印尼国防部秘书
长特里·布迪·乌托莫中
将于周二（7月15日）在
雅加达国防部大楼，接受
韩国驻印尼大使馆临时
代办朴秀德（Park Soo-
D e o k）礼节性拜访时达
成的。

周三（7月16日），印
尼国防部秘书处国防信

息局局长弗雷加·费迪南
德·维纳斯准将在雅加达
接受采访时透露，此次会
晤讨论了几项合作计划。
弗雷加表示：“会议涉及
加强军舰合作、成立联合
防务合作委员会（JDCC）
、联合军事演习，以及提
升韩国海军学院与印尼海
军学院之间的协作。”

此外，弗雷加补充称，
双方还探讨了在国防工业

发展领域建立合作的可
能性。他期望通过此次合
作，印尼的军事防御能力
将进一步增强，以更好地
守护国家海域。弗雷加还
希望这一合作能够深化印
尼与韩国之间的双边关
系。

弗雷加总结道：“此次
访问是支持地区稳定和加
强两国防御能力的切实举
措。”（cx）

印尼与韩国加强海上军事合作

2025年7月15日，印尼国防部秘书长特里在雅加达接受韩国
驻印尼大使馆临时代办朴秀德的礼节性拜访。

投资下游产业副部长

促油气下游化进军石化产业

投资和下游产业部副部长
兼投资统筹机构副主任
Todotua Pasaribu出席在
雅加达举行的北塔米纳投
资者日活动并发表讲话。

年印尼五大类美国进口商
品（油气、电子产品、航
空零件、谷物、药品）总
值已达53 . 7亿美元（约
87.3万亿盾）。

安达拉斯大学经济学家
夏弗丁·卡里米认为，该
协议导致印尼处于不平等
地位：“进口商品因免税

更具价格优势，本土企业
将承受巨大压力，国家工
业化空间进一步压缩。”
他警告可能引发印尼对美
双边贸易赤字风险。

然而，Trimegah证券公司
首席经济学家法赫鲁尔·富
尔维安则认为，相比马来西
亚（25%）、越南（20%，

转运40%）和泰国（36%）
，该协议对印尼更有利。关
税差异可能在未来1-2年内
为印尼带来2-3亿美元投资
转移。他强调：“在全球动
荡背景下，协议中关于印尼
战略矿产（稀土、铜等）地
位的确认更具长期意义。”
（cx）
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【 本 报 讯 】 雅 加 达 特 区 交
通 警 察 局 在 雅 加 达 及 其 周 边 地
区开展“2025年Operasi Patuh 
Jaya(OPJ)”的首日，对3572起违
规行为采取严厉行动。

周二（15/7），雅加达警察局
交通部副局长兼高级警务总监阿尔
戈·维约诺（Argo Wiyono）受采

访时说道，“周一（7月14日）或首
日执法OPJ行动，取缔违规行为达
3572次数。”

他详细说明，对违规行为开出
电子罚单违规的证据（ETLE）共计
1920起，并对69 起违规行为开出人
工罚单，对1,583起违规行为进行
了警告。

阿尔戈阐明，摩托车违规类型
主要包括使用不符合印尼国家标准 
(SNI) 的头盔共982起和逆向驾驶的
190起。

“与此同时，四轮车的违法行
为类型以驾驶时使用手机（移动电
话）为主，违法行为有4起，没有使
用安全带违规行为474起。”

他还表示，交通警察局已经采取
了先发制人行动，即通过提供咨询
或信息1,415次，发放宣传资料、
张贴横幅2684次。

阿尔戈还提到，有几条道路没
有闭路电视监控摄像头覆盖，比如
Asia Afrika大街、Sudirman Thamrin
大街、DI Panjaitan大街、Tomang大
街和Benyamin Sueb大街。

从周一开始，雅加达特区交通警
察局(Polda Metro Jaya)在2025年
OPJ中部署了 2,938名警员。

此次行动将从2025年7月14日至
27日进行，为期14天，共有2938名
联合警员参与。

今年OPJ的主题是“有序交通，
实现黄金印尼愿景”。

这一主题被认为非常贴切，体现
了建设先进、安全、繁荣的印度尼
西亚精神，因为有序的交通是公共
纪律和依法治国的体现。（fd）

劳工部副部长伊曼纽
尔.埃比尼泽周三（7月
16日）在丹格朗说，“
副总统吉布兰此行是为
了确保工资补贴援助的
发 放 过 程 顺 利 进 行 ，
符合规定且没有克扣行
为。”

副总统吉布兰全程监
督工资补贴援助的发放
过程，从工人抵达邮局
开始直至工人领取该补
贴。随后，副总统还与
受助工人交谈，询问他
们未来对这笔资金的使
用计划。因为，副总统
希望该计划能够提高民
众的购买力。

劳工部副部长表示，
副总统对印尼邮政公司
的服务表示赞赏，因为
一切都很便利。副总统
刚 才 还 与 民 众 进 行 交
谈，希望BSU计划能够切
实帮助他们。

劳工部还通过数字化
邮政支付服务（Pospay）
提供更快速、透明和高
效 的 发 放 机 制 ， 简 化
2025年BSU的发放流程。

与印尼邮政公司（PT 

Pos Indonesia）的合作
特别针对在第一和第二
阶段遇到银行账户问题
的受助人。通过Posp a y
发放B S U的流程从检查
潜在受助人状态开始，
这可以通过劳工部官方

网站、劳工社会保障机
构（BPJS Ketenagaker-
jaan）或直接通过Pospay
应用程序完成。

确认受助人状态后，
潜在受助人需填写个人信
息，如姓名、地址、身份

证号码（NIK）、出生日
期、手机号码，以及与身
份证一致的电子邮箱。如
果数据有效，系统将发出
二维码（数字邮政支票）
，作为在附近邮局领取援
助的正式凭证。（pl）
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社论

理解政府新工业化战略
提高整个国家综合实力

印度尼西亚目前正在探索一种新的工业化途径，
该途径立足于快速变化的全球环境，同时应对日益
复杂的国内挑战。这代表着发展经济学最佳理念的
更新，并适应了印度尼西亚的国情以及多极化、数
字化和走向脱碳的全球现实。

为实现宏伟蓝图，工业部在”新印尼工业化框
架”（SBIN）下推行四项相辅相成的核心计划：

第一个项目：自然资源的下游化
下游化不再仅仅是政治术语，而是经济模式结

构性转变的具体体现。直到2019年，印度尼西亚仍
在以原材料形式出口镍、铝土矿和棕榈油。这些产
品的附加值低，创造的就业机会有限，利润也不稳
定。

政府开始通过下游化政策要求国内资源加工。工
业部长阿古斯·古米旺·卡塔萨斯米塔（Agus Gu-
m iwa n gK a r t a s a sm i t a）上周在日本大阪演讲时指
出：”中苏拉威西莫罗瓦利（Morowal i）工业区的
蜕变便是明证。昔日的偏远地区如今蜕变为全球竞
争力工业中心，聚集了镍冶炼与电池组件领域的跨
国企业集群。”

类似的模式正推广至铝土矿、铜矿及棕榈油等大
宗商品。他补充道：”当前印尼更进军钴、锂、稀
土等战略资源新价值链，这些正是支撑全球绿色能
源转型的关键要素”。

第二个项目：强调了掌握工业技术的重要性
通过“印尼工业4.0路线图”，政府正在加速工业

转型，从传统的生产系统向更智能、更互联、更数
字化的集成系统转型。

例如，在纺织行业，已经实施了基于传感器的织
造和零废水印染技术。此外，在食品饮料行业，区
块链技术正应用于从上游到下游的产品实现全流程
溯源。同时，在汽车零部件领域，技术集成正在推
动机器人装配和即时物流系统的发展。

第三个项目：绿色工业化
绿色工业化指出，以牺牲环境换取经济增长的发

展时代已经结束。市场、投资者和监管机构如今要
求工业界遵守可持续发展原则。因此，印尼的工业
化战略如今采用了生态现代化的原则。

例如，在中爪哇省的巴塘（Batang）工业区，政
府强制推行废水循环系统、提高能源效率并实施产
业共生。在西爪哇省，棕榈油厂的废料被加工成沼
气，用作工业燃料。在苏门答腊岛，水泥厂利用发
电厂的粉煤灰作为替代原料。

第四个项目：人力资源开发是成功工业化的基
础。如果没有熟练的劳动力、工程师、企业家和创
新者，所有战略都不会达到最佳效果。因此，政府
持续通过发展理工学院、振兴职业中心和使用数字
学习平台来加强职业教育。

印尼当前的工业化战略立足于主权原则。然而，
这里所说的主权并非孤立主义，而是体现自主管理
资源与生产体系的真实能力。

例如，在粮食安全方面，主权意味着印尼不仅要
种植水稻，还要能够加工、储存、分配，并保障群
岛全域营养均衡获取。

同时，在能源领域，主权不仅限于煤炭或天然气
开采，还包括发展国内炼油厂、生产生物燃料、利
用可再生能源技术，以及建设用于储存、输送和可
持续的能源创新基础设施。

印尼的许多工业领域目前正处于“起飞”阶段。
我们不再仅仅追求工业化。我们正在尝试调整工业
化结构，使其不仅惠及一小部分人口或服务于国外
市场，而且还能振兴农村地区、增强国家韧性并提
高整个国家的综合实力。

【本报讯】副总统吉布兰在万丹省丹格朗邮局监督向工人发放工资补贴援助

（Bantuan Subsidi Upah/ BSU）的情况，以确保该援助准确送达目标人群。现场显示，

副总统由劳工部副部长伊曼纽尔.埃比尼泽（Immanuel Ebenezer）及其各级人员、万丹

省长安德拉.索尼（Andra Soni）和丹格朗市长萨赫鲁丁（Sachrudin）陪同。

副总统在丹格朗邮局

监督工资补贴援助发放情况

副总统吉布兰周三（7月16日）在万丹省丹格朗邮局视察2025年工资补贴援助（BSU）
发放情况后与民众自拍合影。

【本报讯】雅加达特
区省长普拉莫诺·阿农邀
请居留美国印尼侨胞积极
参与建设更具全球竞争力
的雅加达。周三（7月16
日），普拉莫诺在官方声
明中表示：“雅加达不能
仅靠内部力量发展，我们
需要海外同胞的贡献，特
别是掌握新知识、人脉和
技术的侨民群体。”

他强调，协作对确保雅
加达成为现代化、包容性
强且能应对未来挑战的城
市至关重要。在驻纽约印
尼总领馆举行的“雅加达
协同”活动上，普拉莫诺
现场回应了参与雅加达-
纽约“姐妹城市”计划学
生辅助团队的成果汇报，
并高度评价年轻侨胞在城
市外交建设中展现的热情
与智慧贡献，这些努力正
助力雅加达成为更具协

作性和可持续性的全球城
市。

会议同时探讨了设立
纽约“印尼投资中心”
（IIC）作为经济外交桥梁
的重要性，雅加达特区政
府支持强化该中心作为投
资推广枢纽的功能，以对
接雅加达企业与美国投资
者。

全 美 印 尼 学 生 协 会
（Pe rm i a s）主席表示支
持雅加达进一步开放与侨
胞学生的科研技术合作，
包括通过“访问学者”计
划和协作实习项目，促成
海外印尼青年创新者与国
内机构的对接。此次访问
是雅加达特区政府“城市
外交”系列国际合作的一
环，旨在强化雅加达作为
具有全球竞争力、包容性
和时代适应性的国际都市
地位。（cx）

【本报讯】国家禁毒局（BNN）
局长马蒂努斯.胡科姆（Marth inus 
Hukom）揭露巴厘岛涉及外国人的
毒品犯罪作案手法。

马蒂努斯周二（7月15日）在巴
东（Badung）县Kelan传统村Wan-
t i l an举行的远离毒品的清洁村庄/
无毒村（Desa Bersinar）计划启动
仪式，向出席仪式的村长和村民们
说，“我们发现了一种利用先进技
术的毒品分销手法。”

马蒂努斯解释说，在巴厘岛参与
非法毒品交易的外国人，经常使用
区块链（blockchain）等先进技术来
逃避警方巡逻。随着先进技术的运
用，通过社交媒体进行毒品分销变
得更加便捷，无需货主、快递员和
客户之间进行面对面的交流。达成
协议后，货物将被放置在一个带有
特定代码的地点，交易最终以加密
货币完成。

马蒂努斯强调，俄罗斯和乌克兰
籍外国人是这些犯罪的幕后黑手。
该黑手党使用Telegram应用程序中
一个特定格式的聊天机器人。他
说，“这些贩毒团伙的快递员已在
巴厘岛划分了区域。例如，在沙努
尔（Sanur）和库塔（Kuta）地区，
他们的格式是这样的。想象一下，
来自国外的犯罪分子将其活动区域
划分为这样的几个区域。”

国 家 禁 毒 局 局 长 马 蒂 努 斯
称，BNN和国家警察总部此前曾查

获秘密毒品实验室及室内大麻种植
园，证明了巴厘岛作为毒品黑市的
吸引力。

总体而言，印尼正面临着来自两
大贩毒网络的毒品流通挑战，即金
三角（缅甸、老挝和泰国）和金新
月（伊朗、阿富汗和巴基斯坦）。
此外，墨西哥锡那罗亚（Sinaloa）
贩毒集团也显示出在巴厘岛扩张的
迹象。

马蒂努斯表示，外国毒枭通常
使用各种方法来控制巴厘岛的毒
品黑市，其中之一就是租赁别墅、

土地和类似的房产。他说，“巴厘
岛有很多土地被改作他用，我并不
反对，这是每个人的权利。但请记
住，我们曾多次发现巴厘岛的秘密
实验室被用作毒品犯罪的窝点。”

因此，马蒂努斯表示，启动无毒
村计划可以提高当地村民的意识，
并内化价值观以保护当地社区免受
毒品犯罪的侵害。他说，“我们必
须能够区分来这里旅游的人和那些
假装游客但实际上正在策划犯罪的
人。我们绝不能让这些罪犯留在巴
厘岛！”（pl）

雅加达省长吁留美侨胞支持建设

2025年7月15日，雅加达省长普拉莫诺出席在驻纽约印尼总
领馆举行的“雅加达协同”活动。

警方在2025年OPJ首日 严厉打击3572起违法行为

警方在2025年Operasi Patuh Lodaya行动期间，在西爪哇省茂物县 Cibinong的PDAM十
字路口对违反交通规则的司机开出罚单。 

国家禁毒局揭露 外国人在巴厘岛毒品犯罪模式

国家禁毒局（BNN）局长马蒂努斯（右二）与BNN妇女协会顾问丽塔.胡科姆（
右）于7月15日在巴厘岛巴东县出席无毒村计划启动仪式期间，视察当地村民
的中小微企业产品。
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该办公室的启用恰逢
2025年7月14日法国国庆
节。印尼工商会主席阿
宁迪亚·巴克里（Ani-
ndya Bakrie）强调，这
是深化经济联系，尤其是
在印尼与欧盟签署《全
面经济伙伴关系协定》
（I-EU CEPA）之后的及
时举措。

阿宁迪亚在周二晚间
收到的一份新闻稿中表
示：“我们需要一位欧
盟领航员，而法国在开辟
更多（与印尼的经济合
作）机遇方面，尤其是印
尼与欧盟在布鲁塞尔签署
CEPA之后，发挥着关键
作用。”

Kadin GEO将由印尼
工商会外交关系副主席 
Bernardino M. Vega领
导。Kadin GEO旨在引领
印尼的经济外交，充当印
尼商业利益与更广泛的国
际商业生态系统之间的桥
梁。

阿宁迪亚说：“我们
希望在双边和多边论坛上
代表印尼时，传达一致的
信息。这一点至关重要，
尤其是在印尼在东盟、亚
太经合组织、经合组织、
金砖国家、缔约方大会和
二十国集团等框架下积极
发挥作用。”

进一步，达能首席执
行官盛睿安（Antoine de 

Saint-Affrique）对Kadin 
GEO的成立表示欢迎，并
对印尼与法国合作的巨大
潜力充满信心。

他说：“今天是两个
伟大国家之间伟大友谊
的象征。达能长期以来通
过 Aqua和SGM成为印尼

的一部分。公司拥有超过 
12,000名员工和24家工
厂，我们感到自己是印尼
大家庭的一部分。”

盛睿安补充说，基于
共同价值观和愿景的长期
合作伙伴关系，将推动可
持续增长。

法 国 企 业 运 动 联 盟
（MED E F）国际事务部
执行长菲利普·戈蒂耶
（Philippe Gautier）也以
同调发表见解。他表示，
代表各行各业20多万家企
业的MEDEF，已准备好支
持这一战略伙伴关系。

戈蒂耶表示：“我们
将努力提高印尼在法国的
知名度。印尼是亚洲具有
战略意义的国家，我们仍
需采取许多措施，来更好
地认识印尼在法国的经济
潜力。”

戈蒂耶还强调了双边
关系的积极势头，以及在

印尼-欧盟CEPA框架下的
机遇。

他表示：“我们希望
此次合作能够尽快实现，
不仅代表法国，也代表欧
洲。”

印尼工商会外交事务
副主席李白（James Ri-
ady）希望，Kadin GEO 
的开设能够鼓励更多法国
企业对印尼进行投资。

他说：“我们希望法
国能够凭借其重要作用，
进一步鼓励各类企业积极
为印尼经济发展做出贡
献。”

Kadin GEO的成立彰显
了印尼致力于拓展全球伙
伴关系的承诺。

印尼工商会旨在通过
新办公室加强贸易、投
资和经济发展方面的跨
境合作，从而使印尼成为
全球经济中一支新兴力
量。(er）

档案照片——2025年5月19日，印尼工商会（Kadin）总
主席Anindya Bakrie（左）与法国总统埃马纽埃尔·马克
龙，在法国凡尔赛宫举行的2025年选择法国峰会期间合
影留念。

印尼工商会设立全球合作办公室

加强印尼在全球经济外交领域影响力
【本报讯】印尼工商会（Kadin）在法

国巴黎设立了全球合作办公室（Kad i n 

GEO），这是加强印尼在全球经济外交和

国际合作中影响力的战略举措。

【本报讯】投资和下
游产业部/投资统筹机构
（BKPM）与相关机构正
在努力确保销往美国的铜
产品是下游产品，下游是
一种增加商品附加值的策
略，即生产出来的产品不
再是原材料，而是半成品
或成品。

投 资 和 下 游 产 业 部 /
BKPM矿产和煤炭下游产业
主任里兹万·阿里亚迪·
拉姆丹（Rizwan Aryadi 
Ramdhan）周三在雅加达
表达了这一立场，以回应
美国总统·特朗普在宣布
对印尼关税从3 2%降至
1 9%时声称印尼的一大
特色是出产高品质铜的言
论。

政府提醒，包括铜在内
的重要金属资源以精炼金
属形式出口到美国。

里兹万周三在雅加达出
席2025年印尼智能采矿会

议后说：“政府制定有利
于下游产业的政策。所以
不出口原材料。”

据他介绍，政府目前已
禁止铜精矿出口，因此投
资和下游产业部鼓励对所
有资源进行下游化。

他说：”政府支持投资
者在国内建设加工厂。”

里兹万进一步表示，投
资和下游产业部已经收到
了很多有关煤炭下游领域
的投资兴趣，例如在加工
这煤炭使用的替代技术。

他说：“有很多投资者
表示感兴趣。Bukit Asam
公司和 P G N已经提出了
几项加工煤炭的替代技
术。”

在2023-2040年煤炭下
游路线图中，煤炭下游目
标是将液化气中的主要成
分转化为二甲醚（DME）
，以及满足国内焦炭/半
焦需求。(er)

【本报讯】万丹省省
长安德拉·索尼（And r a 
Soni）为Delta Giri Wa-
cana Tbk公司（DGWG）新
工厂揭幕。这座位于万丹
省西冷县Modern Cikande
工业区的工厂是东南亚最
大的农药厂。

安 德 拉 周 三 在 西 冷
说：“我对这家工厂的建
设表示全力支持，并对万
丹省的工业发展，尤其是
因为这家农药厂是东南亚
最大的感到非常满意。”

省长还强调，地方政府
致力于简化万丹省的投资

许可流程，从而支持当地
经济增长。

他 说 ： “ 省 政 府 的
工作是确保投资顺利进
行，我们必须简化许可流
程。”

安德拉表示，在各方的
支持下，该工厂已正式投
入运营，生产农药原料（
氨基甲酸酯）。

该工厂的建设将支持
国家粮食安全计划，并巩
固公司在上游农化领域的
地位，面向国内和全球市
场。

同时，D GW G公司总

经理大卫·亚里（Dav i d 
Yaory）表示，该工厂的落
成彰显了公司为国家农化
工业独立自主做出的具体
贡献。

他说：“公司建造这座
工厂是出于长远考虑，不
仅要服务国内市场，还要
服务未来的全球市场。”

他表示，该工厂占地
4.5公顷，初始产能为每
年2000公吨活性成分，相
当于5000公吨农药产品。

该工厂于2023年11月开
工建设，预计投资约2000
万美元。工厂的目标是在

未来三年内将年产能提升
至15000公吨成品。

他解释说：“这一增幅
将根据不断增长的市场需
求进行调整。”

随 着 该 工 厂 的 运
营，DGWG公司正式进军
农化活性成分行业，并经
2025年6月23日召开的临
时股东大会批准。

大卫说：“拥有自主
生产原材料的能力，我们
可以减少对进口的依赖，
这将有利于价格稳定，
并保障农民获得优质产
品。”(er)

【本报讯】农业部通过
举办一个国际规模的植物
展览会——2025年印尼国
际花卉展览会（Floricul-
ture Indonesia Interna-

tional Expo,FLOII），将
印尼热带花卉产业推向国
际舞台。

农业部花卉组组长西蒂
比巴（Siti Bibah Indraja-

ti）评价说，FLOII展览会
是一个具体的例子，说明
园艺业如何从基层做起，
让社区参与进来，并触及
生活的方方面面。

她表示，农业部通过园
艺总局全力支持2025年FLOII
展览会计划的实施，该展览
会已连续举办多年。

西蒂周三在雅加达发布
的一份声明中表示：“我
们希望此次活动将有助于
使印尼成为全球关注发展
热带花卉的中心。”

她还邀请所有企业家
拥有相同的愿景、使命和
贡献，将热带花卉栽培发
展成为一个不断发展的产
业。

2025年FLO I I展览会计
划于10月23日至26日在
万丹省丹格朗ICE BSD举

行，并将成为拓展印尼园
艺生态系统和植物创新增
长空间的国际展览会。

该展览会于20 2 2年开
始举办，是规模最大的活
动，汇集了企业家、社区
和公众，分享想法、建立
合作并发展热带花卉栽
培。

Dyandra Event Solu-
t i o n s销售和营销副总裁 
Ratih F Kurnia声称，今年
的FLOII展览会证明植物产
业作为健康、清洁空气、
健康食品以及可持续生活
空间保护的解决方案正在
不断发展。

FLOII以“植物的未来”
为主题，邀请公众认识到
植物对于当今生命可持续
性和子孙后代未来的重要
作用。(er)

【本报讯】海洋事务和
渔业部长萨克蒂·瓦尤·
特伦戈诺（Sakti Wahyu 
Trenggono）表示，印尼需
要充分利用渔业部门的经
济潜力，开拓新的市场机
会，以应对美国互惠关税
的影响。

他指出，美国仍然是印
尼最大的渔业产品市场。
然而，印尼必须在其他国
家开拓新的市场机会。

特伦戈诺周三在雅加达
表示：“欧洲和中国市场
的潜力也十分巨大。我们
应该利用这些潜力来维护
我们的经济利益。”

特伦戈诺指出，美国对
所有进口的印尼商品征收
19%的关税，将对渔业部
门产生间接影响。

他解释说：“渔业部门
的经济潜力约为2000亿美
元，但印尼的出口额平均
仅为55亿美元，美国是主

要出口目的地。鉴于目前
美国贸易形势，且美国实
行互惠政策，这也会对我
国造成影响。”

另一方面，他强调，
要充分发挥海洋经济的潜
力，必须以高效、公平和
可持续的方式进行海洋空
间规划。

他强调，有效的海洋空
间规划对于实现可持续、
包容和适应性发展至关重
要，这种发展必须与环境
动态和社会经济需求相一
致。

他警告说，如果没有
陆地和海洋空间的综合规
划，空间利用冲突、政策

重叠和投资效率低下的可
能性将继续存在。

进一步，当地时间1 5
日，美国总统特朗普在社
交媒体平台上宣布，美国
将对所有进口的印度尼西
亚商品征收19%的关税，
而美国对印尼的出口将享
受免关税和非关税壁垒待
遇。

据报道，特朗普表示，
他与印尼总统普拉博沃会
谈后，双方达成一项重要
协议。根据这项“具有里
程碑意义的协议”，印
尼“首次向美国开放整个
市场”。

特朗普补充说，根据
协议，印尼承诺购买价值
150亿美元的美国能源、
价值45亿美元的美国农产
品以及5 0架波音飞机。
美国牧场主、农民和渔民
将首次完全进入印尼市
场。(er)

【本报讯】根据印尼汽
车工业协会（GAIKINDO）
在2025年6月的数据，低成
本环保汽车（LCGC）的销
量持续逐月下降，与去年
同期相比下降了近50%。

万隆理工学院（ITB）
汽车专家亚内斯·马丁
努斯·帕萨里布（Yannes 
Martinus Pasaribu）表
示，2025年6月的LCGC销
量仅为7762辆，这表明由
于价格持续上涨，LCGC
购买量趋势低迷。2024年
6月的LCGC销量达15252
辆。

他 周 三 在 雅 加 达
说：“LCGC销售的目标
市场是下层中产阶级，他
们对经济变化高度敏感。
最初，它们的价格非常
实惠，20 1 4年售价只有 
8 0 0 0万盾左右。但现在
的价格已不再便宜，增至 
1.38亿盾到2亿盾。”

LCGC的销量也呈现逐
月下降趋势。 2 0 2 5年 5 
月，GA IK I NDO的销量为 
8546辆。

亚内斯表示，LCGC销
量下滑不仅是因为售价上
涨，还因为财政政策很
少，导致人们不再能负担
得起汽车。因此，他认
为迫切需要政府干预或援
助，以提高LCGC的销量。

工业部长阿古斯·古米
旺·卡塔萨斯米塔（Agus 
Gumiwang Kartasasmita）
声称，LCGC激励计划将持
续到2031年，以保持公众
对汽车的负担能力并支持
逐步过渡到电气化。

阿古斯强调，政府与汽
车制造商之间的合作至关
重要，尤其是在应对电气
化转型、全球挑战，以及
保持本地生产与出口之间
的平衡方面。此外，印尼
汽车行业已经吸纳大量劳
动力，需要采取保障措施
来防止冲击。

国产化率（TKDN）的
激励措施和法规预计将
为汽车制造商和企业家
提供长期确定性，继续
在国内生产和开发节能汽
车。(er)

特朗普对印尼铜资源感兴趣

政府推动向美国出口下游产品

价格持续上涨

低成本环保汽车销量疲软

（资料图）许多参观者在万丹省坦格朗县印尼会展中心
（ICE）举办的印尼汽车工业协会（GAIKINDO）2024年雅加
达汽车周展览会上，观看展出的车辆。

受美国关税冲击

海洋事务和渔业部长敦促开拓新鱼类出口市场

7月15日，海洋事务和渔业部长Sakti Wahyu Trenggono主持海
洋空间规划总局技术工作会议开幕式。

初始产能为每年2000公吨

万丹省省长为东南亚最大农药厂揭幕

农业部通过举办2025年FLOII展览会

将印尼热带花卉产业推向国际舞台

在西爪省德波举行的2025年印尼国际花卉展览会（FLOII）
启动仪式现场。
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【本报讯】印度尼西亚银行（印尼央
行，BI）于2025年7月15日（周二）和7
月16日（周三）召开的7月理事会会议
（RDG）上决定，将基准利率（BI Rate）
下调25个基点至5.25%。

综指上涨51点至7192.018点

1美元兑16287盾
【本报讯】2 0 2 5年 7月 1 6日，

印尼综合股价指数（综指/ IHSG）
收 盘 上 涨 。 早 盘 结 束 时 ， 综 指
上 涨 3 8 . 1 0 7 点 （ + 0 . 5 3 ） ， 报
7 1 7 8 . 5 8 点；午后收盘时上涨，
上涨5 1 . 5 4 4点（+0 . 7 2%），报
7192.018点。LQ45指数下跌0.14
点（- 0 . 0 2%），收于7 7 9 . 3 0 1
点。

亚洲股市涨跌互见，日本日经
指数下跌1 4 . 6 2点（-0 . 0 3 7%）
，报39 6 6 3 . 4 0点；香港股市下跌
72.36（-0.29%），报24517.76
点 ； 上 海 综 合 指 数 下 跌 1 . 2 2 点
（-0 . 0 3 5%），报35 0 3 . 7 8点；
新加坡海峡时报指数上涨12. 4 3点
（+0.3%），报4132.25点。

根据i d x . c o . i d数据，当日全国
股票总成交达170万4837笔，成交
股数达297亿1378万7315股，总交
易金额达16兆540 0亿870 6万726 3
盾。上涨个股365只，下跌个股268
只，持平个股33 5只。外资净卖出
金额为1兆零946亿盾。

涨幅居前个股包括：
DCII（DCI Indonesia）上涨31000

盾，报186050盾；
DSSA（Dian Swastatika）上涨

2400盾，报64600盾；
EDGE（Indointernet）上涨960盾，

报4810盾；
SURE（Super Energy）上涨310盾，

报3000盾。
跌幅居前个股包括：
CTBN（Citra Tubindo）下跌550

盾，报8000盾；
SSIA（Surya Semesta）下跌220

盾，报2520盾；
BYAN（Bayan Resources）下跌200

盾，报19400盾；
PSAT（Pancaran Samudera）下跌

200盾，报2440盾。

盾币贬值20盾
周三（16日），雅加达银行间即

期美元汇率（Jakarta Interbank Spot 
Dollar Rate/JISDOR）收盘报1美元兑
16287盾，较前一交易日的16267盾贬
值20盾。（asp）

最高盈利(Top Gainer)

最高受损(Top Loser)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%) 交易量   交易额(千)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%)  交易量  交易额 (千)

印尼股市行情 7月16日

	 1	 CTBN	 8550	 8000	 -550	 -6.43%	 200	 1600

	 2	 SSIA	 2740	 2520	 -220	 -8.03%	 147812100	 388437657

	 3	 BYAN	 19600	 19400	 -200	 -1.02%	 35600	 687903

	 4	 PSAT	 2640	 2440	 -200	 -7.58%	 35718600	 88656303

	 5	 RATU	 7700	 7500	 -200	 -2.60%	 9891800	 74821058

	 6	 PACK	 3900	 3710	 -190	 -4.87%	 5148600	 19278512

	 7	 SINI	 3570	 3380	 -190	 -5.32%	 12800	 43917

	 8	 MFIN	 1210	 1030	 -180	 -14.88%	 6229800	 7503547

	 9	 TPIA	 9750	 9575	 -175	 -1.79%	 11730000	 113142548

	10	 DNET	 9350	 9200	 -150	 -1.60%	 3400	 31363

	 1	 DCII	 155050	 186050	 31000	 19.99%	 22800	 3913278

	 2	 DSSA	 62200	 64600	 2400	 3.86%	 5186400	 333994963

	 3	 EDGE	 3850	 4810	 960	 24.94%	 428000	 1918433

	 4	 SURE	 2690	 3000	 310	 11.52%	 342000	 1028331

	 5	 ARGO	 900	 1125	 225	 25.00%	 368200	 400802

	 6	 TCPI	 5500	 5700	 200	 3.64%	 9993800	 56221730

	 7	 UNIC	 7825	 8000	 175	 2.24%	 4000	 31993

	 8	 PNSE	 750	 920	 170	 22.67%	 987900	 872630

	 9	 PTRO	 3990	 4160	 170	 4.26%	 180702600	 723897125

	10	 CDIA	 625	 780	 155	 24.80%	 8701600	 6787248

雅加达分行

本币结算（LCS）	CNY/IDR	 2267
外币对印尼盾币牌价	Foreign	Exchange	Rate	against	IDR	 	
	

货币	 汇买价	 汇卖价	 钞买价	 钞卖价

 Date:2025.07.16
Time: 09:00:00

AUD	 10631.38	 10661.38	 0.00	 0.00

CNY	 2267.92	 2271.92	 2257.92	 2281.92

EUR	 18984.50	 19034.50	 0.00	 0.00

GBP	 21773.88	 21833.88	 0.00	 0.00

HKD	 2067.56	 2071.56	 2061.56	 2077.56

JPY	 109.62	 110.12	 0.00	 0.00

SGD	 12671.04	 12701.04	 0.00	 0.00

USD	 16240.00	 16260.00	 16225.00	 16275.00

现汇FOREIGN	
CURRENCY 买进	 卖出

印度尼西亚中央银行

TWD	(google.com报导)	 									中间价	553.30

AUD	 10636.65	 10746.83

CNY	 2258.19	 2280.92

EUR	 18937.32	 19129.29

GBP	 21793.31	 22013.99

HKD	 2063.64	 2084.41

JPY	 109.64	 110.77

SGD	 12650.00	 12782.13

USD	 16199.59	 16362.41

	 	 买进	 卖出

中国快汇 (China Express Remittance)  July 16. 2025

RMB-IDR  (人民币-印尼盾:  2264 卖出 ;

USD-RMB   美元-人民币: 7.1675	卖-sell)

外币名称

现汇FOREIGN 

CURRENCY

美元	 USD	 16235.00	 16275.00	

新币	 SGD	 12625.00	 12675.00	

港币	 HKD	 2069.00	 2074.00	

日元	 JPY	 108.95	 109.55	

欧元	 EUR	 18858.00	 18928.00	

澳元	 AUD	 10596.00	 10646.00	

英镑	 GBP	 21745.00	 21835.00	

人民币	 CNY				 2262.00	 2267.00

央行将基准利率下调至5.25%应对低通胀提振经济增长

此外，存款便利利
率（Deposit Facility）
亦同步下调25个基点
至4.50%，贷款便利
利率（Lending Facil-
i ty）也下调25个基点
至6.00%。

印尼央行指出，此
次降息决策与2025年
和2026年通胀预期持
续趋缓相一致，预计通
胀水平将在2.5%±1%
的目标区间内波动。

央行同时表示，当
前印尼盾汇率稳定并符
合其经济基本面，亦成

为此次决策的重要依
据。此外，降息也旨在
进一步推动国内经济增
长。

印 尼 央 行 行 长 贝
利•瓦尔吉约（Per ry 
Warj iyo）在周三于雅
加达召开的新闻发布会
上表示：“展望未来，
印尼央行将继续评估降
息空间，以推动经济增
长，同时确保印尼盾汇
率稳定，并实现符合国
内外经济动态的通胀目
标。”

他补充表示，印尼

央行也将持续优化宽松
的宏观审慎政策，透过
多项策略鼓励信贷与融
资扩张、推动利率下
降、增强银行系统流动
性管理灵活性，以支持
可持续经济增长。

在支付系统方面，
相关政策亦将朝向扩大
数字支付的接受度、加
强支付基础设施、并整
合支付系统产业结构，
以助力经济发展。

整体而言，印尼央
行的货币政策、宏观审
慎政策及支付系统政策
将协同发挥作用，在维
护经济稳定的同时推动
长期增长。

此外，印尼央行还
持续强化印尼盾汇率稳
定策略，透过在国内市
场进行即期交易与无本
金交割远期（DNDF）
操作，以及在海外市场
进行NDF交易，并辅以
在二级市场购入政府证
券（SBN）以稳定金融
市场。

贝利指出：“这一
策略亦包含在二级市场
购买SBN，以进一步维
护金融市场稳定。”

为增强降息效果，
印尼央行还推动更具市
场导向的货币操作，包
括调整货币工具利率

结构、加强外汇掉期
（FX swap）操作，确
保外国投资者持续对本
国金融资产保持兴趣。

在 流 动 性 方 面 ，
印 尼 央 行 通 过 发 行
印 尼 央 行 卢 比 证 券
（SRB I）拍卖及在二
级市场购买SBN，维持
货币市场和银行体系
的流动性充裕，并强
化主要交易商角色，
提升SRB I二级市场交
易量及市场参与者之
间的回购协议（repo）
操作。

除上述举措外，印
尼央行也加强了对基
础贷款利率（SBDK）
透明度评估的发布，
扩大数字支付的应用
范围，并深化与他国
央行在相关领域的国
际合作。（asp）

		全球股市

亚股

日经指数	 39663.40	 跌	 14.62

韩国综合	 3186.38	 跌	 28.90

香港恒生	 24517.76	 跌	 72.36

上海综合	 3503.78	 跌	 1.22

欧股

英国FTSE	 8952.45	 涨	 14.13

德国DAX	 24135.66	 涨	 75.37

法国CAC	 7770.86	 涨	 4.65

荷兰AEX	 912.88	 跌	 10.41

Http://tw.stock.yahoo.com	16/7/2025		18:29

美股

道琼工业	 44023.29	 涨	 436.36

那斯达克	 20677.80	 跌	 37.47

S&P	500	 6243.76	 涨	 24.80

Htpp://www.ws	j.com	

*at	close	source:	Dow	Jones		15/7/2025

黄金行情
7月16日 ANTAM国营矿产公司报价

5克金片	：	8760000		盾卖出	 9344000		 盾买进	

10克金片：17520000			盾卖出	18610000		 盾买进

www.logammulia.com	*增值税前的卖出

证券交易所股价指数

部门	 指数	 波幅(%)

      
      
      
      
    

2025年7月16日	印尼西部时间17:00	WIB

	 7192.02	 	0.72

	 779.30	 	-0.02

	 508.83	 	-0.01

	 2950.64	 	1.74

	 1555.71	 	0.01

	 941.98	 	0.67

	 677.12	 	0.02

	 712.53	 	-0.08

	 1543.00	 	0.22

	 1374.87	 	0.16

	 750.52	 	0.03

	 6965.26	 	6.09

	 1667.03	 	1.82

综合指数

LQ45

JII	

IDXENERGY	

IDXBASIC

IDXINDUST

IDXNONCYC	

IDXCYCLIC

IDXHEALTH

IDXFINANCE

IDXPROPERT

IDXTECHNO	

IDXINFRA	 	

Perry Warjiyo

【本报讯】印尼金
融服务管理局（OJK）
通 过 2 0 2 5 年 金 融 服
务管理局第13号条例
（POJK 13/2025），要
求证券承销商（PEE）
对拟进行公开发行的公
司进行尽职调查，以加
强投资者保护。

该条例规定，PEE须
制定尽职调查政策和标

准操作程序，并在发行
人提交注册声明前完成
尽调。尽调内容包括核
查文件是否符合法规，
与资本市场支持专业人
员确认信息，以及验证
招股文件的准确性和完
整性。

PEE需评估文件如财
务报表、公司章程及其
他相关资料，并开展现

场调查，以评估企业财
务状况、管理能力和持
续经营能力。评估也应
涵盖募资用途、对业务
的潜在影响、发行规模
及收益预期等方面。

所有尽调过程必须
形成工作底稿，保存期
限不少于十年。若承销
需获其他方批准，PEE
须在提交注册声明前完

成相关程序。
若PEE在承销前提供

融资建议，亦需说明融
资方案，协助发行人决
定是否通过证券或其他
方式筹资。如有多家承
销商参与，招股说明书
中必须明确各方职责。

此外，O J K也要求
PEE对配售投资者进行
尽职调查，确保其具备

相应财务能力。如有需
要，PEE须向OJK提交尽
职调查资料作为佐证。

OJK指出，该条例为
证券承销及经纪自营
商提供更完善的行为规
范，亦反映当前市场的
复杂性与发展趋势。条
例已于2025年6月11日颁
布，并将于2025年12月
11日正式生效。（asp）

OJK新规：承销商须对潜在发行人尽职调查

【本报讯】印尼税
务总局（DJP）计划指
定境外电商平台代扣印
尼卖家的印尼第22条所
得税（简称PPh 22）。

D J P 第一税务司司
长Hestu Yoga Sak-
s a m a于 7月 1 5日（周
二）在雅加达接受媒
体采访时表示：“有
一 些 平 台 设 在 新 加
坡、中国、日本或美
国，上面有很多印尼
卖家在经营。我们可
以指定他们代扣0.5%
的PPh 22。”

Yog a指出，税总早
在20 2 0年便采取类似
方式，指定境外平台作
为“电子系统贸易组织
者”（PPMSE）征收增
值税（PPN）。

因此，DJP相信此次
PPh 22的征收也能依照
相同机制执行。

此举旨在避免引发

本地电商卖家的不满情
绪。

“这样国内的商家
就不会抱怨，或迁移到
境外平台经营，”他
说。

印 尼 税 务 总 局 指
出，已与多家大型电商
平台进行沟通，并希望
他们开始准备相关系统
及技术需求。

“ 以 2 0 2 0 年 经 验
来 看 ， 系 统 准 备 不
需要太久。如果没记
错的话，两个月就能
完 成 系 统 建 设 。 像
美国和欧洲的平台当
时 都 能 快 速 准 备 并
最终被指定。我们有
信心这次也能顺利实
施，”Yoga补充道。

财政部长丝莉•穆
利亚妮（Sri Mulyani-
I nd r awa t i）已于2025
年6月11日签署2025年
财政部长第3 7号条例

【本报讯】经济与法律研
究中心（CEL IOS）执行主任
Bhima Yudhistira Adhinegara认
为，美国对印尼征收19%的贸
易关税，为印尼转向可再生能
源提供了动力。

此前，美国总统唐纳德•特
朗普不仅对进入印尼的产品征
收19%的进口关税，还与美国
达成了一项协议，其中包括印
尼承诺从美国购买价值150亿
美元的能源。

“鉴于石油和天然气逆差
可能不断扩大，印尼是时候
加快摆脱对化石燃料的依赖

了，”Bh ima于7月16日（周
三）在雅加达说道。

Bhima称，石油和天然气逆
差扩大的可能性可能会压低盾
汇率，并导致2026年国家预算
草案（RAPBN）中的能源补贴
结构大幅增加。

“政府提议的2026年能源
补贴拨款为203.4万亿盾，这
显然不够。至少需要300至320
万亿盾。此外，对进口燃料和
液化石油气（LPG）的依赖正
在增加，”Bhima说道。

他认为，对石油进口的依赖
已经给国家预算带来了沉重的

负担，而且人们担心，由于贸
易谈判，印尼最终将不得不以
高于市场价格的价格从美国购
买石油。

“ 如 果 要 求 印 尼 以 高 于
Pe r t am i n a通常购买的价格购
买石油和液化石油气产品，那
将是一个问题。这是实施所有
能源转型计划的动力，以减少
石油和天然气短缺，”他说
道。

除 了 考 虑 能 源 转 型 之
外，Bhima还表示，这些关税
的实施也为印尼提供了探索新
出口市场的机会，例如在欧盟

和东南亚地区（东盟）的邻
国。

经过十年谈判，印尼-欧盟
全面经济伙伴关系协定（IEU-
CEPA）终于达成，这为加强合
作和放宽对欧洲地区出口的若
干规定带来了希望。

“在I E U-C E P A获得批准
后，政府应鼓励进入欧洲市
场，以此作为市场多元化的一
种形式。同样，东盟内部市场
也应得到鼓励。我们不应过度
依赖对美国的出口，因为关税
谈判的结果仍将损害印尼的地
位。” Bhima说道。（asp）

印尼税总拟指定境外平台代扣电商所得税
（PMK 37/2025），并
于7月14日正式颁布，
授权平台作为PPMSE征
税单位。

所征PPh 22税率为
卖家全年总营业额的
0.5%。

该项征收不包含增

值税（PPN）与奢侈品
销售税（PPnBM）。

政策适用于年营业
额超过5亿盾的卖家，
需通过官方声明向指定
平台申报。

而年营业额未满5亿
盾的卖家则无需缴纳此

项税费。
另外，一些交易类

型也被排除在此征收
范围之外，包括物流
与线上交通服务（如
网约摩托车）、手机
充值服务以及黄金买
卖等。（asp）

CELIOS经济学家：美国征收19%关税助力印尼转向可再生能源
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然而，能源和矿产资
源部(ESDM)强调，资金
仍是冶炼厂项目停滞的关
键。

日前，能源和矿产资
源部矿产和煤炭司司长
Tri Winarno阐明，他尚
未收到任何有关中国企业
在铝行业新投资计划的报
告。

Tri在印尼众议院大厦
时声称，虽然如此，政府
欢迎认真且有资金准备的
投资者。“没有（尚未收
到报告）。是的。问题是
资金。如果资金到位，项
目肯定会继续进行，”

目前，六个铝土矿冶
炼厂项目仍处于停滞状
态。还未履行义务的公司
将受到罚款等行政处罚。

他 补 充 说 ， 如 果 缴
纳罚款，项目则可顺利
恢复，不会遇到重大障
碍。“如果项目停滞，则
会因冶炼厂建设而面临罚
款。只要他们缴纳罚款，
就没问题。”

业内人士积极欢迎
印 尼 铝 土 矿 协 会

（ABI）也对中国投资者
的铝产业扩张计划表示欢
迎。

日前，ABI主席Ronald 
Sulistyanto认为，外国投
资者的加入可能是印尼铝
土矿冶炼厂项目停滞的一
个解决方案。

他对记者称， “我们
对此表示欢迎。但问题

是，谁是真正认真的？因
真正采取具体行动的人仍
然非常有限。”

Ronald表示，根据ABI
的计算，如果有6-7家年
产200万吨氧化铝的冶炼
厂投入运营，则大约需要
4000万吨铝土矿作为原
料。

他 续 称 ， 目 前 ， 7 0
家持有采矿经营许可证
（IUP）的企业中，大约
40家就能满足该需求。“
如果外国投资者是认真
的，他们肯定能被接受。
这是一个分销国内铝土矿
的好机会，此前，这些铝
土矿一直无法出口。”

需要本地合作
虽然如此，AB I强调

说，外国投资者与本地企
业之间协同作用的重要
性。

Ronald强调说，外商投
资（PMA）项目必须有本
地合作伙伴参与，这既是
为了遵守法规，也是为能
保持原料的持续供应。“
如果没有本地合作伙伴，
就会有问题。所有权和运
营权仍然必须由本地合作
伙伴参与。”

ABI 也强调监管不明确
性，这已减缓铝土矿冶炼
行业的发展。

Rona l d阐明，其中一
个关注点是工作计划和
预算 (RKAB) 政策的变
化，从三年计划改为年
度计划。“就在三年计

划即将开始之前，它又
被改变了。企业家们步履
蹒跚。他们必须有三个核
心。”Ronald说道。

Ronald解释说，采矿承
包商通常使用银行融资，
并要求中期运营的明确
性。

他强调说，当政策突
然改变时，获得资金的渠
道就会受到阻碍。“这里
肯定的就是不确定性，”

价格与矿产基价 不一致
另一个问题是矿产基

本价格 (HPM) 与实际市
场价格之间的差异。

Ronald表示，尽管政府
设定HPM作为参考，但铝
土矿的现场买卖仍然低于
该价格。然而，矿区特
许权使用费仍基于HPM收
取。“政府没有损失，但
企业却损失了。如果市场
价格低于HPM，就应该建
立纠正机制。否则，冶炼
厂可以运营，但矿山可能
会倒闭。”

Rona l d正在推动对出

价低于HPM的买家进行制
裁，并为矿商提供法律保
障，以便他们能够投资于
良好的采矿实践。

Ronald强调说，ABI希
望中国投资者的进入能够
得到充分实现，并促成下
游项目，以吸收当地铝
土矿并提高国内氧化铝产
量。“如果采矿业能够复
苏，地区经济也将增长。
我们需要的是真正的投
资，而不只是空谈，”

据 B l o o m b e r g 此 前
报 道 ， 青 山 控 股 集 团
（Tsingshan Holding 
G r o u p）、中国宏桥集
团（China Hongqiao 
G r o u p）和山东南山铝
业（Shandong Nanshan 
Aluminium）等多家中国
企业集团正在印尼大力投
资建设铝精炼厂。

Goldman Sachs估计，
到2020年，印尼的铝产能
可能增长五倍，与中国在
全球铝产业的引领地位相
媲美。（sl）

对中国投资者进入印尼铝土矿和铝下游行业的计划，能
源和矿产资源部表态。

【本报讯】能源和矿产资源部(ESDM)声

称，对中国投资者进入印尼铝土矿和铝下

游行业的计划持开放的态度。

能源和矿产资源部称

中国投资者看好印尼铝业

【本报讯】经济统筹
部长艾尔朗加(Air langga 
Hartarto)透露，Indorama公
司将在美国投资开发蓝氨
(blue ammonia)。

他说，Indorama公司已
自1975年成立，经营多个
工业领域，尤其是纤维、
纱线和化工产品的生产。

然而，他没有详细说明
该公司将在美国投入的投
资金额。蓝氨是指在生产
过程中采用碳捕集与封存
(CCS)技术以减少二氧化
碳排放的氨。

蓝氨作为清洁燃料具
有巨大潜力，可用于发电
站、交通运输，也可作为
工业原料。

除了I n d o r a m a投资蓝
氨 项 目 外 ， 他 还 提 到
Dan a n t a r a也将在炼油厂
领域进行投资。该投资
额达到8 0亿美元，或约
合129.93兆盾(1美元兑
16,241盾)。

“Dan a n t a r a计划购买
炼油厂，其价值为80亿美
元。”

他表示，印尼总共筹备

340亿美元或约合551.1兆
盾，用于从美国购买商品
和进行投资。

据他说，进行进口采购
和投资是为了抑制印尼对
美国的贸易顺差。他希望
此举能游说特朗普降低对
印尼的关税。

“美国没有赤字，而我
们的采购持续不断。”在
特朗普对印尼设定进口关税
后，他已于上周会见美国商
务部长霍华德．卢特尼克
(Howard Lutnick)和美国贸
易代表(USTR)杰米森．格

里尔(Jamieson Greer)。
他表示，谈判已取得进

展，并达成一些协议，包
括关税、非关税壁垒、数
字经济、经济安全以及商
业和投资合作等问题。

他声明，印尼希望提
升与美国之间的商业关
系。印尼展现诚意的方式
之一，就是由印尼能源和
农业领域的公司与美国公
司及商业协会签署谅解
备忘录(MoU)，购买美国
优势产品并推动增加投
资。(lcm)

经济统筹部长艾尔朗加称

Indorama将在美国投资蓝氨项目

【本报讯】国家资产管
理机构(LMAN)透露，已
为支持131个国家战略项目
(PSN)的土地征用进程拨出
143.18兆盾的预算，这些
项目是高速公路到努山达
拉首都(IKN)。

LMAN总裁Kristijanindyati 
Puspitasari说明，该预算自
2016年起至2025年期间，
资金来源于总额为167.39
兆盾的国家战略项目土地
征用拨款。

“在土地征用融资方
面，LMAN已为131个国家
战略项目的土地征用提供
143.1兆盾的资金，涵盖多
个领域，”她在周一(7月
14日)与印尼国会第十一委
员会举行的听证会上解释
道。

具体而言，土地征用成
本的最大部分拨款用于支
持56条高速公路国家战略
项目。目前，该领域实际
执行额已达119.19兆盾，
从总额135.10兆盾拨款。

土地征用资金也分配用
于支持40个水坝项目的建
设，目前，实际执行额达

到15.18兆盾，或占总额
17.71兆盾拨款的86%。

用于5个灌溉项目的土
地征用资金实际执行额达
到6460亿盾，从总额8230
亿盾。

还有一个原水供应项
目的土地征用(1700亿盾)
，十个铁路线路项目的土
地征用(3.41兆盾)，以及
一个港口项目的土地征用
(8000亿盾)。

最后，土地征用资金也
已用于一个国家级战略旅
游区(KSPN)项目，金额为
850亿盾。以及，还支持
努山塔拉首都的17个国家
战略项目，金额为3.89兆
盾。

“关于按领域划分的国
家战略项目土地征用资金
实际执行，LMAN资助了多
个基础设施领域的土地征
用，其中高速公路领域占
主导地位。”

L M A N 报告称，今年
已实际拨出4. 5 5兆盾的
资金，用于征用面积达
7 , 6 5 9 , 5 2 5平方米的土
地。(lcm)

国家资产管理局拨143兆盾

用于建设高速公路至IKN项目

位于东加里曼丹Penajam Paser Utara县努山达拉首都Sumbu 
Kebangsaan区域的建设氛围。

【本报讯】Metropolitan 
Land (MTLA) 公司对实现
今年的业务目标持着乐观
的态度。

即便房地产行业正受到
购买力疲软的影响，但截
至 2025上半年， MTLA的
销售额仍与公司的目标并
行。

截至2025上半年，包括
预售和经常性收入的MTLA
销售额达9220亿盾。与去年
同期8200亿盾的销售额相
比，该数字已增长12%。

日前，MTLA经理Olivia 

Surodjo对记者称，“2025
上半年销售额为92 2 0亿
盾，占2025年预定的2 万
亿盾目标的 46%，我们
有信心，我们仍在稳步前
进。”

虽然销售额仍有望达到
目标，但 MTLA 认为下半
年的房地产销售前景更具
挑战性。

他表示，宏观经济状况
会对国内经济状况造成影
响，例如利率和消费者购
买力。

他 声 称 ， 然 而 ， 因

MTLA 的市场目标主要是
终端用户或购房者，他
乐观地认为，需求将持续
增长，尤其是在售价低于
20亿盾的住宅市场。“此
外，政府提供的增值税DTP
激励措施也推动消费者的
购买力，使他们能够抓住
该机遇。”

MTLA认为，政府的刺
激措施，即增值税直接补
贴(DTP)和诱人的抵押贷款
利率，将有助于MTLA在年
底前实现其目标。

MTLA也在制定其他战

略，例如为首次购房者提
供占地面积充足的紧凑型
住宅，降低价格，并提供
便捷的付款方式。

他强调说，截至2025年
5月，MTLA已拨出1880亿
盾的资本支出，而年度预
算为7500亿盾。“大部分
资金将供作在建项目的基
础设施建设、新项目的建
设以及土地收购。”

在财务业绩方面，MTLA
继续以收入和利润增长为
目标，尽管今年的增长幅
度较为保守。（sl）

【本报讯】预计在印
尼-欧盟全面经济伙伴关
系协定(IEU-CEPA)正式生
效后，纺织产品的出口表
现将提升。甚至，企业家
已准备好将出口产量增至
60%。

印尼长丝纤维和纱线生
产商协会(APSyFI)透露，
欧洲市场潜力巨大，虽然
并不能立即取代可能因特
朗普关税影响而减少的美
国市场份额。

APS y F I总主席Re dm a 
G. Wirawasta称，该协会
的目标是在IEU-CEPA生效

后，将纺织品出口提升至
30%。并随着时间推移，
在两年内完成原产地证书
(COO)的调整后，出口增
长有望超过50%。

“ 纺 织 及 纺 织 产 品
(TPT)出口量能增长60%
。”他说明，原产地规则
至关重要，尤其是为实
现对欧洲出口享受0%关
税。其要求是出

口产品所用原材料必
须源自印尼或欧盟。根
据中央统计局( B P S )数
据，2024年向西欧出口上
游纺织产品的金额达2460

万美元，
重量为817万公斤，并

对北欧出口额为98万6080
美元，重量为36万5691公
斤。另一方面，2024年，
对南欧同类产品出口额达
2460万美元，重量为840
万公斤，去年对东欧出口
额为650万美元，重量为
500万公斤。

“但这取决于政府如何
应对与整合相关的问题，
因为原产地规则以及与零
碳排放相关的绿色工业趋
势符合《巴黎协定》的关
注点。”

据他称，若印尼获得出
口欧洲的0%关税，所以
印尼的纺织品将能够与中
国、印度和越南竞争。

“此外，中游和上游
产业也将被拉动，因为适
用的原产地规则是两步流
程，要求其原材料必须在
国内生产。”

另一方面，他也强调
绿色产品的问题，这从原
材料/辅助材料的角度，
以及涉及加工过程中的碳
足迹，包括绿色能源和物
流方面，都是主要的关注
点。(lcm)

【本报讯】即便今年中
旬全国汽车销量呈下滑趋
势，但五菱汽车对2025下
半年扭转颓势仍持着乐观
的态度。

日前，五菱汽车市场运
营总监Ricky Christian表达
该乐观态度，透露多项提
升销售业绩的策略。

根据印尼机动车工业协
会（Gaikindo）数据，2025
年6月汽车销量显著下跌。

批发市场销量同比下
降23%成为57,7 6 0辆。
与此同时，零售市场销量
同比下降12.3%，至成为
61,647辆。

五菱汽车销量与去年
同期相比也下降约3%，
但Ricky在芝卡朗举行的五
菱汽车八周年庆典活动间
称，考虑到消费者购买力
整体减弱，该降幅还在合
理范围内。“今年消费者
的购买力确实有所减弱。
但我们有信心，下半年，
尤其是在GI IAS期间，汽
车市场将迎来积极的增
长。”

为了实现该销售目标，
五菱汽车正在制定概括产
品、定价和售后服务等一
系列策略。

在2 0 2 5年G I I A S展会
上，五菱汽车将推出两款
电动汽车领域的全新旗舰
产品：全新BinguoEV Lite
和Pro版本，以及商用电动
汽车Mitra EV。

全新BinguoEV Lite售价
为2.79亿盾，Pro版本售价

为3.32亿盾。两款车型均
配备快速充电功能，35分
钟即可从30%充电至80%
。

Ric ky声称，该两款车
型瞄准的客户群涵盖从入
门级到追求更全面功能的
用户。“我们正实施‘为
合适的产品选择合适的价
格’的策略。目标是确保
我们的产品在各个市场领
域都能受到欢迎。”

另一方面，Mitra EV为
商用车领域提供电动汽车
解决方案，五菱认为该领
域仍具有巨大潜力，但尚
未得到充分开发。

Ricky续称，这款车提供 
blind van式货车和小型巴
士两种车型，每次充满电
续航里程可达400公里。“
我们认为商用车领域潜力
巨大，但尚未得到充分开
发。因此，我们推出Mitra 
EV旨在填补这该市场的空
白。”

除了产品之外，五菱也
将改进售后服务，作为其
长期性战略的重点。

这包括广泛的服务网
络、保修计划、上门充电
桩安装以及24小时紧急服
务。

Ricky总结说，凭借极具
竞争力的产品战略和强化
的客户服务，五菱有信心
在2025年底前保持增长趋
势。“我们坚信市场会复
苏，并已准备好以更具适
应性和主动性的战略迎接
复苏。”（sl）

五菱汽车表乐观

2025下半年销量增长

展厅内的五菱汽车。

IEU-CEPA正式生效后

纺织品生产商瞄准向欧出口增长60%

MTLA表乐观 今年下半年能实现业务指标
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核设施遭重创
离心机是美以重点打击

目标，也是伊朗核设施受损
最严重的部分。据卫星图像
分析，巨型钻地弹击中纳
坦兹与福尔多核设施薄弱部
位，对已安装或正在运行
的约15000台离心机造成破
坏。通往核设施的地下隧道
亦在袭击中遭到损毁。纳坦
兹核设施地面部分被以色列
袭击后，为离心机供电的变
电站、应急发电机等供电设
备受损严重，导致正在运行
的离心机断电。以色列空袭
还摧毁伊朗多处重要的离心
机生产基地，包括卡拉季离
心机制造园区的核心零件生
产线以及德黑兰的先进转子
制造与测试设施等，严重削
弱伊朗的离心机生产能力。

此外，伊朗的核武器开
发能力受阻。伊斯法罕核设
施的铀转化厂可以将高浓缩

铀气体转化为固态金属，这
是制造武器级铀芯的关键环
节。以色列摧毁该处铀转化
厂及六氟化铀生产设备，使
伊朗面临铀转化能力的阶段
性瓶颈。由于伊朗重水生产
厂以及重水IR-40反应堆也
遭到破坏，且短期内无法恢
复运行，伊朗对钚基核武器
的研制也受到限制。

核研发能力尚存
尽管核设施受打击严

重，但美以轰炸无法摧毁伊
朗核知识体系。伊朗整体研
发基础依然牢固，故能够在
重压下展现出极强的韧性。
以色列虽通过“纳尼亚行
动”暗杀了数名伊朗核科学
家，但伊朗已建立完整的核
科学体系，通过“青老结
对”计划培养了新一代科学
家。若伊重启核研发计划，
并把核设施埋得更深、藏得
更好，美以未来或将重新面

对伊朗的“核威胁”。
此外，伊朗很可能仍然

保留了重启核计划所需的核
材料。卫星图像显示，在美
国袭击前夕，福尔多核设施
隧道入口附近有卡车和推土
机持续作业。这表明，伊朗
或许在美军轰炸前就将浓缩
铀从福尔多核设施转移。伊
朗境内的丰富铀矿资源也是
其重启核计划的坚实基础。
伊朗两个在产铀矿目前未受
空袭破坏。虽然伊朗未公布
其已开采铀矿的总量，但仅
亚兹德省纳里甘矿山的铀矿
储备就足以制造超过50枚核
弹。

伊朗不会轻易弃核
伊朗高层已多次强硬表

态将继续推进核计划。伊朗
最高领袖哈梅内伊称，“伊
永不会向美屈服”，并将继
续开展核活动；伊朗最高国
家安全委员会前秘书沙姆哈

尼称，伊“浓缩材料、本土
知识和核意愿”未受袭击影
响；伊朗驻日内瓦大使称“
永不放弃和平使用核知识和
能源的权利”。目前，伊朗
已初步开展核重建，在纳坦
兹核设施开展维修作业并回
填巨型弹坑。

面对核设施遭袭的严峻
形势，伊朗已正式立法，暂
停伊朗与国际原子能机构的
合作。根据该法，未经伊朗
最高国家安全委员会批准，
国际原子能机构检查员无权
访问伊朗核设施。据悉，国
际原子能机构已从伊朗撤回

最后剩余的检查员。
根据伊朗的说法，国

际原子能机构在战前宣布
伊朗违反核不扩散义务，
为美以轰炸“铺平了道
路”。此外，伊朗指责该
机构未能谴责美国和以色
列对伊朗核设施的袭击，
属于“偏见和不专业的行
为”，损害该机构信誉。
国际原子能机构在《不扩
散核武器条约》中承担着
重要的监督核查职能，若
无国际原子能机构监督，
国际社会将失去监测伊朗
核能力。而伊朗则欲借此

举切断外部核情报获取渠
道，降低再次遭袭风险。

伊朗外交部称，伊朗议
员正在起草一项推动伊方退
出《不扩散核武器条约》的
法案。若美国等西方国家能
尊重伊朗合法权利，解除制
裁，伊朗可能继续留在该条
约框架内。而一旦伊朗退出
《不扩散核武器条约》，则
意味着其不再受国际核查约
束，或将向真正拥核迈出关
键一步。

（作者系中国现代国际
关系研究院中东研究所姜李
萌。来源：中国网）

伊朗核计划将走向何方？
在美以对伊朗核设施发动史无前例的军事打击后，伊朗的核

设施受损严重，但仍保留了重启核计划的基础。目前，伊朗高

层明确表态“不会放弃核计划”，并对继续接受国际监管表现

出强烈抵触情绪。在此背景下，伊朗核计划将走向何方？

文/张家栋

原定于近日举行的赖清
德“团结十讲”之第五讲“
外交讲”突然无限期延后，
几乎在同一时间段，台湾《
联合报》爆料称赖清德将于
8月访问中南美洲所谓“友
邦”，并“过境”美国纽
约与达拉斯。台当局对此采
取“不证实不否认”的模糊
态度。这一前一后的安排，
绝非偶然，而是民进党当局
在对外路线全面失衡后祭出
的政治遮羞布，是台当局试
图以“过境秀”包装所谓“
国际参与”的仓皇应对。

首先，“外交讲”的消
失暴露了民进党当局所谓“
外交”的真相。赖清德所
谓“团结十讲”的前四讲虽
空洞虚伪，却还敢于粉墨登
场，唯独“外交讲”，至今
难产。原因何在？因为民进
党当局在对外事务上的话语
权已经完全旁落，所谓“外
交成就”根本无从下笔。无
论是“邦交国”数量逐年递

减，还是所谓“印太伙伴”
名存实亡，都显示其对外路
线早已破产，连掩饰都愈发
困难。这一次赖清德准备
的“出访行程”，迄今为止
并未确定，去哪个国家，如
何“过境”美国都还没有谈
妥，就通过新闻媒体放风探
测民意走向。

即使能够成行，也不过
是台方乞求，美方设计的
一次“低调配合”演出。真
正的重点不是去哪些国家，
而是“能否过境美国”、是
否获得美方政要的“点头
合影”。在民进党当局眼
中，这样的行程就是“重大
突破”，就是“深化伙伴
关系”，就是足以对岛内宣
称的“外交继续有成果”
。但在世人眼中，这一切
不过是台湾作为美国棋子的
角色在例行服从安排罢了。
众所周知，只要想离岛，就
得经过美国同意，台湾当局
没有自主性、没有议程主导

权、只有配合“作秀”，哪
还有资格高谈“外交”？赖
清德不敢谈“外交”，不是
因为无事可讲，而是因为无
事能讲。随着尼加拉瓜、洪
都拉斯等国相继与台当局“
断交”，所谓“邦交国”
仅存个位数，还一个比一个
边缘。而民进党所谓的“国
际参与”“民主联盟”也早
被国际主流社会的一个中国
原则共识所粉碎。此时高谈
阔论所谓“外交”，无异于
公开承认民进党的“外交”
早已破产。于是，赖清德选
择用“出访友邦”掩盖台当
局“外交瘫痪”的窘境。讽
刺的是，就连这块遮羞布的
边角，也牢牢握在美国手
中。

第二，即便美国敲定赖
清德的行程，成为民进党当
局沾沾自喜、引以为荣的“
过境秀”，也不过是赖清德
有所求，美方为其自身利
益盘算，为赖清德量身定做

的“美式舞台剧”。赖清
德“外交讲”讲不下去，就
妄图靠“过境秀”鼓吹成
绩，拉抬“大罢免”选情。
赖清德此番被披露“出访”
中南美洲，真正的重点却不
在“友邦”行程，而在“能
否过境纽约”“是否安排会
见美方官员”等细枝末节。
之所以现在都敲不定行程，
无疑是美方有自己的小算
盘。而台湾方面都要按照美
方剧本配合。即使如此，美
国至今也没给个准信儿。民
进党向来热衷炒作“国际能
见度”，却不敢承认这“能
见度”建立在美国脸色的基
础上，一旦华盛顿需要“降
温”，台当局的所谓“外交
成果”立即化为乌有。一年
多来，赖清德频繁配合美国
在涉台、涉海、涉陆议题上
的战略布局，甘为马前卒，
却从未得到真正的政治承诺
与安全保障。他越是高调“
靠美”，台湾就越被推向对

抗的前沿阵地。
第三，民进党当局押宝

美国，不惜充当美国棋子的
结局，只会是被弃如敝屣，
进一步沉沦。赖清德从“外
交讲”跳票，到所谓“过境
美国”，背后隐藏的是一个
极其危险的逻辑，即民进党
正在以“美国态度”作为一
切政策合法性的来源——美
国点头，他们就敢自我吹嘘
为“国际认可”；美国沉
默，他们便心虚不已、无所
适从。从阿富汗到库尔德，
从菲律宾到乌克兰，美国“
盟友”的命运早有前车之
鉴。“外交讲”讲不下去，
是战略破产的象征；“过境
秀”演得越卖力，反衬的只
是民进党当局的尴尬地位。
一个中国原则是国际关系的
基本准则，是大义所系、人
心所向、大势所趋。包括巴
拉圭在内的拉美国家正在
掀起“回归一个中国”的思
潮，越来越多有识之士清醒

认识到，与台湾保持所谓“
邦交”，不过是背对中国、
背离时代，沦为孤立异类。

当岛内的政治尊严沦为
对外输诚的工具，“外交
讲”讲不讲，已经不重要
了——真正的危机，早已写
在民进党的“路线图”上。
民进党演得越起劲，越说明
这出戏已走到尽头。赖清德
的“过境作秀”，骗不了
大陆，骗不了世界，也骗
不了台湾民众。民进党当
局越沉迷于“美国棋子”
的角色，越会陷入被动，
最终必将成为被抛弃的弃
子。做国际反华势力的棋
子，换不来真正的安全；
迷失的路径，只会带来更
深的危险。台湾未来的决
定权，不在美方手中，更
不在赖清德嘴里，而在中
华民族的整体意志中。

（作者是北京联合大学
政治学研究所所长、教授。
来源：环球时报）

海关总署7月14日披露的
数据显示，上半年我国货物
贸易进出口同比增长2.9%
，其中出口同比增长7.2%。
可以看到，虽然外部环境面
临不确定性，但我国进出口
顶住压力，在实现稳定增长
的同时，“朋友圈”更加多
元、创新的底色更足、民营
企业等外贸主体的活力不断
释放。

一是我国外贸“朋友圈”
越扩越大，特别是同共建“
一带一路”国家贸易联系更

趋紧密。上半年，我国对欧
盟、日本、英国等传统市场
出口稳定增长，对东盟、中
亚、非洲等新兴市场出口增
速均达到两位数。我国对共
建“一带一路”国家进出口
11.29万亿元，增长4.7%，
占进出口总值的51.8%，较
去年同期提升达到0.9个百
分点。得益于丝路海运、空
中丝路和跨境公路的快速发
展，各国的好货能够在第一
时间实现“双向奔赴”。

二是民营企业作为外贸主

力军，持续领跑外贸增长。
今年以来，一批稳外贸、
支持民营经济的政策加速
落地，让外贸企业发展吃下
了“定心丸”。在外部环境
存在不利影响的背景下，民
营企业进出口已连续21个季
度实现同比增长，增速持续
领先。此外，民营企业上半
年进出口规模历史同期首次
突破12万亿元，增速较全国
整体高了4.4个百分点，充
分展现了民营经济的活力和
韧性。三是随着我国加快培

育新质生产力，出口向优向
新的趋势进一步凸显。上半
年，我国高技术产品出口增
长9.2%，连续9个月保持增
长。高技术产品出口中，自
主品牌比重达32.4%，较去
年同期提升1.2个百分点。
锂电池、风力发电机组出口
增速超过两成；去年我国工
业机器人出口市场份额跃居
全球第二，今年上半年出口
继续增长61.5%……一组组
数据将中国品牌创新的底色
擦得更亮。

今年的政府工作报告提
出，扩大高水平对外开放，
积极稳外贸稳外资。下一
步，要多措并举，持续加大
稳外贸政策力度：一是要不
断提升贸易便利化程度，在
政策措施的精准落地、优化
营商环境等方面久久为功，
进一步增强企业的获得感、
满意度；二是加快培育绿色
贸易、数字贸易等新增长
点，积极打造出口新动能；
三是财政、金融等政策要形
成合力，持续做外贸企业高

质量发展的“助推器”。
最新一期中国海关贸易景

气调查结果显示，出口企业
和进口企业信心都连续两个
月回升。相信只要我们坚定
不移办好自己的事，以中国
经济增长的稳定性和高质量
发展的确定性，从容应对外
部变化，我们外贸的“朋友
圈”必将越来越大，创新优
质的产品也将越来越多，有
底气、有能力应对各种风险
挑战。（央广财经评论员 宓
迪。来源：央广网）

赖清德放风“过境秀”凸显“棋子”本质

出口同比增长7.2% 上半年外贸“成绩单”向新向优
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【新华社北京7月16日电】美国政府15日公布的6月消费者价格指

数出现2月以来最大同比涨幅。按美媒说法，这表明美国总统特朗普

施行的关税政策让美国民众承压，普通消费者的钱包开始缩水。

美国劳工统计局当天
公布的数据显示，美国6
月消费者价格指数同比
上涨2.7%，高于市场预
期，为2月以来最大同比
涨幅。剔除波动较大的食
品和能源价格后，美国6
月核心通货膨胀率同比增
长2.9%。

据美国《纽约时报》
分析，受美国政府对加
拿大等主要贸易伙伴所
施关税影响，家用电器、
衣物和家具等产品价格涨
幅明显。家具价格环比
上涨1%，显著高于5月
的0.3%。家用电器价格
环比上涨1.9%，高于5
月的0.8%。衣物价格也

逆转下降趋势，环比微升
0.4%。

上述显示美国通胀水
平的数据削弱了特朗普说
法的可信度。特朗普多次
宣称，美国民众不会因其
施行的贸易政策而承担财
务后果。

美国6月消费者价格指
数也首次显示经济学者一
直预测的迹象，即进口产
品关税带来的负担将越来
越多由美国企业和消费者
承受。

荷兰国际集团智库美
洲研究主管帕德雷克•加
维认为，美国劳工统计局
公布的数据趋势对白宫是
坏消息，会导致特朗普更

难否认其贸易政策正影响
价格。

经 济 学 家 认 为 ， 当
天公布的数据也对特朗
普 政 府 准 备 于 8 月 1 日
开始征收的新一轮关税
发出了警告。一些专家
认为，通胀率上升或预
示，特朗普政府一旦施
行新关税，价格水平后
续将显著上涨。

英国安永-博智隆公
司的首席经济师格雷戈
里•达科预估，如果8月
1日新关税真的落地，美
国平均关税率可能升至
21%，那将触发“经济
重大风险”。

白 宫 新 闻 秘 书 卡 罗

特朗普关税开始让美国消费者钱包缩水

琳•莱维特15日试图淡化
通胀数据影响，强调核心
通胀率依然符合分析师预
期。特朗普本人则称，经
济数据“非常好”，“我
们没有通胀”。

特朗普当天再次要求
美联储降息。因美联储没
有屈服于特朗普的压力，
持观望态度，特朗普数月
来屡次抨击美联储主席杰
罗姆•鲍威尔，并扬言要

解除其职务。美国财政
部长斯科特•贝森特15
日称，白宫已开始遴选
接替鲍威尔的人。据报
道，贝森特本人也是潜
在人选之一。

然而按《纽约时报》
说法，鉴于关税政策开
始影响物价的证据已出
现，甚至连一些特朗普
的盟友都承认，美联储
在本月晚些时候的货币
政策会议上不太可能决
定 降 息 。 保 守 派 经 济
师、曾任特朗普顾问的
斯蒂芬•穆尔认为，即
便会招致特朗普怒火，
美联储本月仍可能按兵
不动。但白宫需全力关
注通胀水平，确保其不
会升至 3%或 4%。“
否 则 大 家 会 开 始 意 识
到，‘哦，政府的这些
政策失败了’。”

图：美国的电器价格上涨，反映部分关税成本已转嫁给当
地消费者。

【新华社天津 7月 1 6
日电】中共中央政治局
委员、外交部长王毅1 6
日在天津分别会见上海
合作组织秘书长叶尔梅
克巴耶夫、乌兹别克斯
坦外长赛义多夫、塔吉
克斯坦外长穆赫里丁、
巴基斯坦副总理兼外长
达尔、伊朗外长阿拉格
齐。

会 见 叶 尔 梅 克 巴 耶
夫时，王毅希望秘书长
继续支持中方主席国工
作，配合中方举办一届
友好、团结、成果丰硕
的峰会。

叶尔梅克巴耶夫祝贺
上合组织外长会成功举
办。秘书处将继续全力
支持中方主席国工作，
共同筹备好天津峰会。

会见赛义多夫时，王
毅表示，双方要加快推进
重点领域合作，推动中吉
乌铁路早日实现通车，打
造更多合作新成果。

赛义多夫表示，乌方
将一如既往全力支持协
助中方办好天津峰会。

会见穆赫里丁时，王
毅表示，双方要实施好
政府间经贸合作规划，
提 升 两 国 互 联 互 通 水
平，加强投资、能源、
反恐安全等各领域务实
合作。

穆赫里丁表示，塔方
愿同中方推动塔中新时
代全面战略合作伙伴关
系迈上更高水平。

会 见 达 尔 时 ， 王 毅
表示，中巴友谊独一无
二、历久弥坚。中方相

王毅分别会见上合组织秘书长、

乌兹别克斯坦、塔吉克斯坦、巴基斯坦、伊朗外长

信巴方会继续全力做好
在巴中方人员、项目和

机构的安全保障。
达尔表示，巴方在涉

及中方核心利益的问题
上毫不犹豫支持中方。

巴方高度重视并将全力
保障中方在巴人员和机
构安全。

会见阿拉格齐时，王
毅表示，作为全面战略
伙伴，中方将继续支持
伊方捍卫国家主权和民
族尊严，支持伊方抵御
强权政治和霸凌行径，
支持伊方通过政治谈判
维护自身合法权益，支
持伊方秉持睦邻友好原
则，同周边邻国持续改
善发展关系。

阿拉格齐表示伊方发
展对华关系的意志更加
坚定不移。伊方支持中
方上合组织轮值主席国
工作和筹办天津峰会，
愿加强两国高层交往、
深化互利合作，继续坚
定相互支持。

王毅在天津主持上海合作组织成员国外长理事会会议。

【新华社北京7月16日
电】 7月16日，国家主席
习近平就尼日利亚前总统
布哈里逝世向尼日利亚总
统提努布致唁电，代表中
国政府和中国人民表示深
切哀悼，向布哈里亲属、
向尼日利亚政府和人民致

以诚挚慰问。
习近平指出，布哈里

前总统是尼日利亚重要领
导人，致力于探索符合尼
日利亚国情的发展道路，
为国家团结进步作出卓越
贡献，在国际社会享有
威望。他生前坚持对华友

好，积极促进中尼友谊和
中非友好合作。他的逝世
是尼日利亚人民的巨大损
失，中国人民也失去了一
位好朋友。中方高度重视
中尼关系发展，愿同尼方
一道，推动两国全面战略
伙伴关系不断向前发展。

【中新网北京7月16日
电】中国外交部发言人林
剑16日主持例行记者会。

有记者提问：美国常
驻联合国代表提名人华尔
兹在周二表示，中方的“

恶意行为”和日益增长的
影响力将是其最关心的问
题。中方对此有何评论？

林剑：这些言论反映
出美国一些政客典型的意
识形态偏见和冷战零和思

维，中方对此坚决反对。
我们敦促美方客观理性看
待中国和中美关系，以实
际行动推动中美关系稳
定、健康、可持续发展，
而不是相反。

习近平就尼日利亚前总统布哈里逝世

向尼日利亚总统提努布致唁电
中方敦促美方客观理性看待中国和中美关系

【中新网7月16日电】当
地时间16日，总台报道员获
悉，叙利亚首都大马士革传
出巨大爆炸声。以色列军方
随后发布声明称，其不久前
使用无人机袭击了叙利亚政
权位于大马士革军事总部的
入口。

另据叙利亚媒体报道，
以色列无人机今天还再次袭
击了苏韦达地区。

叙利亚南部苏韦达省7
月13日起爆发激烈武装冲
突，造成大量人员伤亡。
叙利亚内政部门7月15日指
责说，以色列为支持苏韦
达省“非法”武装团体而
出动无人机和战斗机实施
空袭，造成多名叙利亚安
全部队人员及平民死亡。
叙利亚外交部门说，这公
然侵犯叙利亚主权，是持
续侵略和干涉叙利亚内

叙首都大马士革传出爆炸声

以军称袭击叙政权军事总部入口

政“不可接受的事例”。
而以色列国防部长卡茨

今天警告叙利亚当局“不得
迫害德鲁兹人”，称以军将
持续打击叙利亚安全部队直
至其撤兵。

德鲁兹人主要分布在
叙利亚、黎巴嫩、以色
列和以方占领的叙利亚

戈兰高地。去年1 2月叙
利亚政局剧变后，以色
列以“自卫”为由，趁
机出兵占领戈兰高地缓
冲区及毗邻地区，寻求
与占苏韦达省人口多数
的德鲁兹人合作，在叙
利亚南部建立所谓“防
御区”。

【中新网7月16日电】
据美国Axios新闻网援引知
情人士报道，美国及其盟
友一致认为，如果8月底
前，美伊未能就伊核问题
达成协议，伊朗将面临严
厉制裁。

报道称，如果在截止日
期前未达成协议，英国、
法国、德国计划启动针对
伊朗的“快速恢复制裁”
机制。

所谓“快速恢复制裁”
机制，是指伊核协议参与
方如果认定伊朗违反协议

内容，可快速恢复此前联
合国对伊朗实施的制裁。

美联社报道称，当地时
间15日，英法德三国常驻
联合国代表举行会晤，讨
论与伊朗达成协议的可能
性以及重启制裁。

据两名美国官员称，美
国国务卿鲁比奥近日与三国
外长通话时也提到了此事。

此外，法国外交部长巴
罗表示，若未达成实质性
核协议，法英德三国最迟
将于8月底启动联合国对
伊朗“快速恢复制裁”机

制。
报道指出，两名消息人

士透露，欧洲国家打算在
未来几天或几周内与伊朗
接触，并表示如果伊朗采
取措施让世界对其核计划
放心，就可以避免“快速
恢复制裁”。

伊朗媒体报道称，伊朗
外交部长阿拉格齐此前曾
表示，启动“快速恢复制
裁”机制将被伊朗视为相
当于军事打击，“此举将
标志着欧洲在伊朗和平核
问题上角色的终结”。

美英法德施压伊朗

要求最迟8月底达成核协议

【中新网7月1 6日电】
据“国防部发布”微信公众
号消息，7月16日，国防部
新闻发言人蒋斌就日本政府
2025年版《防卫白皮书》答
记者问。

有记者问，据报道，日
本近日正式公布2025年版《
防卫白皮书》，继续称中国
为“前所未有的最大战略挑
战”，诬称中方“以实力单
方面改变现状”，并在台湾
问题上指手画脚。请问发言
人有何评论？

蒋斌表示，日方为给自
身军事松绑寻找借口炮制虚

假叙事，大肆渲染“中国威
胁”，粗暴干涉中国内政。
中方对此强烈不满、坚决反
对，已向日方提出严正交
涉。

日本军国主义曾给中国和
亚洲邻国带来深重灾难。日方
非但不认真反省，反而再次表
现出强军扩武的危险态势，大
幅增加防卫预算，不断放宽武
器出口限制，拼凑军事“小圈
子”搞阵营对抗，甚至不时
冒出修改“无核三原则”的
杂音。这些行径严重违背日
本“和平宪法”和“专守防
卫”原则，严重破坏战后国

际秩序，给亚太地区和平安
宁带来重大挑战，已引起亚
洲邻国和国际社会高度警惕
和深切担忧。

今年是中国人民抗日战
争暨世界反法西斯战争胜利
80周年，也是台湾光复80周
年。1945年台湾回归中国是
二战胜利成果和战后国际秩
序的重要组成部分。我们敦
促日方深刻汲取历史教训，
停止对华抹黑指责，切实恪
守中日四个政治文件精神和
在台湾问题上所作承诺，以
实际行动推动中日关系健康
稳定发展。

【中新社金边7月16日
电】柬埔寨首都金边市执
法当局当地时间15日捣毁
一处诈骗窝点，依法拘捕
多名外国籍男性嫌疑人。
涉案公寓目前已被警方临
时封锁。

此间执法当局表示，有
关方面将持续严厉打击网
络诈骗等跨国犯罪行为，
切实维护社会秩序与公共
安全。

这是柬埔寨打击网络诈
骗等跨国犯罪行为的最新
成果之一。本月14日，金
边市政府联合多个执法部

门，突袭该市一处从事电
信诈骗犯罪窝点，当场逮
捕超过200名涉案人员。

7月15日早些时候，柬
埔寨首相兼国家打击网
络诈骗委员会主席洪玛
奈召集该国各省首长、
警察局长及宪兵司令，
专题研究并部署打击网
络诈骗行动，释放强烈
执法信号。

此前一天，洪玛奈指示
在全国范围内展开行动，
动员所有执法部门和武装
力量，包括特种部队参
与，誓言清剿隐藏在全国

各地的网络诈骗窝点。他
同时警告称，不作为的官
员将被撤职。

日本近日公布2025年版《防卫白皮书》 中国国防部回应

柬埔寨发力打击网诈犯罪

不作为官员将被撤职

7月14日被逮捕的诈骗嫌
疑人。
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【本报讯】7月15日，中
国驻印尼大使王鲁彤在中
国使馆官邸热情接待了由Al 
Busyra Basnur总主席率领的
印中友好协会（PPIT）代表
团一行。PPIT主席李常足，
专家委员Taufan Teguh Ak-
bari，监察委员潘锭钏、顾
问委员Rachmat Soekasah，
秘书长林振强、副秘书长杨
健昌，以及秘书郭珊珊和杨
森盛。

PPIT总主席Al Busyra 
Basnur向王鲁彤大使表达了
诚挚谢意，感谢其在百忙
之中接见PPIT代表团。他也
借此宝贵机会详细介绍了
PPIT的历史、既有成果以及
未来的各项工作计划。他
表示：“PPIT是一个在公共

外交中扮演重要角色的民
间组织，致力于促进中印尼
两国民众之间的友谊。因
此，PPIT将全力支持中国大
使馆的各项工作计划。”

PPIT承诺将积极推进两国
在经济、旅游、文化、教育、
学生交流、媒体合作、社会公
益等多领域的合作，并致力
于向公众宣传电动车发展理
念。“在教育领域方面，我们
已计划在PPIT协调下，首批将
派出约15至20人赴中国参加电
动车相关培训。明年，我们也
将推荐学生赴北京攻读奖学金
项目，”Al Busyra Basnur补充
道。

对此，王鲁彤大使表示
认同，并提到今年已有许多
印尼学生获得奖学金前往中

国留学，这已是大使馆的常
规项目之一。

自从Al Busyra Basnur就
任PPIT总主席以来，PPIT已
积极参与多项活动，包括今
年6月10日至14日在中国南
京举行的“江苏民间友好大
会暨江苏省人民对外友好协
会成立70周年纪念活动”
、6月17日与中国人民对外
友好协会（CPAFFC）副会
长袁敏道的会面，以及7月
2日至4日接待来自黑龙江
省人民对外友好协会的访问
团。

“最近，我们还参与了
7月10日至11日在巴厘岛举
行的2025年Periklindo电动车
大会（PEVC 2025），王鲁
彤大使也亲自出席该活动。

正是在那次活动中，我们
获得了这次到访大使馆的荣
幸，”Al Busyra Basnur介绍
道。

王鲁彤大使感谢PPIT的
到访，并赞赏其对中印尼
友好关系的持续支持。他表
示：“要进一步加深两国关
系，必须加强民间交流与媒
体传播的协同配合。所有面
向公众的活动都需要良好的
民间互信作为基础。我希望
大使馆与PPIT未来关系更加
紧密，双方在公共外交上
同心协力，共同推动各项计
划。同时，我也希望未来能
在雅加达设立一座中国文化
中心，作为两国文化交流的
平台。”

此外，王鲁彤大使还邀请

王鲁彤大使邀请印中友好协会支持两国友好交流活动

PPIT表示全力支持

【本报讯】由于受到新
冠肺炎大流行的影响，印尼
东岳太极拳协会（ADYTI）
陷入了三年多的真空期，
如今，2025年7月12日星期
六，印尼东岳太极拳协会总
主席黄耀汉博士（Dr. Efendi 
Hansen Ng）为东加省地方理
事会主持就职典礼，并任命
里亚曼•詹德拉工程师（Ir. 
Liaman Chandra）为主席。

该就职典礼在东加省三马
林达市中城酒店（Midtown）
宴会厅举行。托马斯•阿尔
瓦•爱迪生（Thomas Alva 
Ed i son）代表东加省青年与
体育局局长特丽•穆尔蒂•
拉哈尤（Tri Murti Rahayu 
M.Si.）代表东加省地方印尼
社区体育委员会出席就职典
礼。

东加省青年与体育局局长

和东加省地区印尼社区体育
委员会都表示非常欢迎印尼
东岳太极拳协会地方理事会
卷土重来他们的原地。

他们建议 印尼东岳太极
拳协会立即在东加省开设五
家分会。

目前，印尼东岳太极拳协
会已在麻利巴板市设立了分
部，麻利巴板市的太极活跃
人士也将代表东加省参加第

八届西努省全国社区体育周
活动。

在就职仪式开始之前，印
尼东岳太极拳协会邀请三马
林达市的其他体育活动分子
在东加省青年和体育局的院
子里一起锻炼，并介绍了印
尼东岳太极拳协会的一揽子
锻炼招式，并说明了它的好
处。

许多太极拳练习者对印尼

东岳太极拳协会在三马林达
市的出现表示欢迎。

翌日，2025年7月13日周
日，总主席黄耀汉、印尼东
岳太极拳协会常务主席赫尔
米娜（Hermina Hasibuan）和
部门主任伊娜•拉哈尤（Ina 
Rahayu）有缘在印尼东岳太
极拳协会的健身处麻利巴板
广德庙（麻利巴板新市场）
广场一块儿参加太极健身操

运动。
在这次活动中，黄耀汉会

见了麻利巴板华人社区负责
人，并向他们传达了印尼东
岳太极拳协会创始人、往生
者廖展远（Tjandra Herawati 
W i d j a j a）夫人的愿景和使
命之一，也就是营造健康的
国家和民众，而无民族、宗
教、国家、人种的区别。

(苏克里供稿/图)

ADYTI总主席黄耀汉博士

为东加省地方理事会主持就职仪式

PPIT积极参与即将举行的郑
和下西洋620周年纪念活动。
他表示，届时将有一系列丰
富活动，希望PPIT能够给予

支持与合作。对此，PPIT也
表示愿全力支持大使馆举办
的该纪念活动及其他相关项
目。（Linda供稿/图）

Al Busyra Basnur总主席赠送其自传给王鲁彤大使。

Al Busyra Basnur总主席（左四）与杨健昌（右起）、Taufan Teguh Akbari、李常足、Rachmat Soekasah、潘锭钏、林振
强、杨森盛和中国驻印尼大使王鲁彤阁下合影。

Al Busyra Basnur总主席向王鲁彤大使介绍PPIT发展历史。

中国驻印尼大使王鲁彤阁下与印中友好协会总主席Al Busyra Basnur一行进行交流。 林振强秘书长向王鲁彤大使介绍1955年6月1日的《中国》杂志，其中刊登
了PPIT和中国印尼友好学院（现为全国对外友协）成立的消息。

在广德庙合影 与太极活动分子合影 印尼东岳太极拳协会总主席黄耀汉宣读东加省印尼东岳太极
拳协会地方理事会就职典礼文稿



安阳一听他开
口，脸色微沉，
却已来不及阻止

他。
严明松别有他意的瞄
了一眼左安阳，「白
露这名字我倒在宣镇
听过，还有左总兵冲
冠一怒为红颜的事
蹟……」
「那只是百姓传得夸
大了。」左安阳淡淡
解释。
他的轻描淡写让陈参
将有些不服，还想再
说，却被刘达暗暗用
肘顶了下侧腹，痛得
他龇牙咧嘴，无法再
说。
严明松却是笑了，笑
容却有些阴恻恻的，
「听说白露只是个被
左总兵捡到的孤女，

竟能如此自立
自强，倒令人
佩服，不知
本官能不能
见见这个奇
女子？」
左安阳无奈，
只能带严明松
来到珍馔点心
坊。
一进门那明亮
洁净的铺面，
还有橱柜里精
致又充满香气
的点心，伙计
殷勤有礼的招
呼声，都让严
明松顿时心生
好感，但下一
个眨眼就又紧

绷起来。
连他都这么容易生出
好感了，难怪这里宾
客如云。
这样好的一门生意，
进项应当是不少，听
说这里能够开设点心
坊，有左安阳的一分
力，那身为未来岳父
的他是不是可以……
严明松不由得敛了目
光，掩去了贪欲。
恰好白露今日正来查
帐，左安阳便将她唤
到跟前，和严明松介
绍道：「严尚书，这
位便是白露。」
严尚书？左安阳未来
的岳父？
「民女见过严大人。
」白露有礼地一福，
垂首敛目，态度上抓

不出一点错处。
她知道严明松身兼直
隶巡抚，前日严明松
的车队经过官道，还
有客人特地为她介绍
了一番，如今找上门
来，白露有种不祥的
感觉。
而严明松审视她片刻
就将目光移开了，并
没有将眼光放在她身
上太久。
他虽贪财，却不是喜
好渔色之人，这一眼
他便瞧出白露不只
容貌不凡，举手投足
间妩媚却没有半丝挑
逗。
显然并非心思不正之
人，而能成功开办一
个点心坊，自有其强
韧之处，他的女儿恐
怕比不过。
不过他的女儿娇娇可
是从小在蜜罐子里娇
养起来的。
那身贵气也不是白露
这个民女可以比得上
的！
「这么风格独特的一
家店，竟是由你这
么一个弱女子撑起
来的，令本官大为惊
讶。这些点心及乳酪
等物可都是你想出
来，亲手制作的？」
他状似不经意地问
道。
这试探意味实在太浓
了，白露眼角余光偷
偷地瞄了一眼左安
阳。
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而却也不是完全和故事没有关
系，因为提到了勒曼医院……
我很想和他们联络一下，进一

步了解何艳容的情形。 
因为我始终觉得勒曼医院非但替何
艳容换了身体，而且也在她的脑部

动了手脚，要不然何
艳容不可能连性情都
会彻底改变。 
而如果勒曼医院真的
有可以改变人的性情
的能力。
这是一件了不起的大
事，对地球人的影响
之大，可以说无出其
右！ 
随便举一个例：只要
能够使暴戾在人的性
情中消失，那将是什
么样的一种改变！ 
即使是随便想一想，

也足以令人兴奋莫名！ 
人类思想上的暴戾反映在行为上，
就是以暴力掠夺他人的种种权益（
包括生命）。
其中最登峰造极的当然是借着什么

主义、什么理想等等名堂建立起来
的极权统治（暴力统治）。
到了公然宣称统治力量来自“枪杆
子”的地步，也就是人类思想暴戾
的最高峰，由此带来无穷无尽的恐
怖和反动，阻止了人类的进步，使
人类停滞在低级生物的水平上。 
只有使这一点得到改善，地球人才
有希望成为宇宙间的高级生物！ 
想到了这一点，我就觉得非和勒曼
医院联络不可……以了解事情的真
正情形。 
以上所叙述的一切，并不是“闲
话”，而是和这个故事有很密切的
关系。 
这个故事有一个特点，就是和上一
个故事《未来身份》的关系十分密
切。 
这种情形在我以在叙述的故事中屡
次出现，然而以在就算完全没有接

触过上一个故事，也可以看明白下
一个故事。
这次情形却不同：如果不知道《未
来身份》的内容，只怕就不容易明
白这个故事究竟说些什么。所以最
好先了解《未来身份》的内容，再
来看这个故事。 
说这些不是闲话，其实还是闲话。
好，闲话少说，言归正传。 
却说一连两天，觉得被人跟踪，是
我和白素的共同感觉。 
那一天晚上，我和白素先后回家，
我感到这两天有人跟踪，已经不只
是一种感觉，而是可以肯定的事实
了。
虽然由于跟踪者的技巧很高，我还
没有把他抓出来，可是我肯定了被
跟踪的事实。 
我开门进屋，看到白素的神情，就
知道有些事情发生。

素叹了一口气，心里惶恐不
安，光从简讯的威胁就知道
他气炸了。

他是那么敏锐的人啊，自己真的可
以过关吗？
她有办法在他面前隐藏起感情，演
完全场吗？
要面对他真的很不容易，尽管为了
这一天的到来，她已在镜子前演练
不下数百次了，但此时她还是没把
握。
再不离开，她就是害了他，因为他
母亲派人送了一份资料给她，文件
里密密麻麻详列了大房计划要如何
的打压他，要她快点离开他。
最最关键的是，当他知道邓郁纹的
背叛全是他母亲一手主导，到时他
必定陷入两难，一个是被迫离开的
旧爱，一个是她，重情义如他，要
如何选择？
即便他不在意安家的财产，但怎

么可能不在意曾经深爱过的女人。
知道那个女人是被自己母亲逼迫离
开的，他又怎会对对方没有愧疚怜
惜？
如果没有她，他就可以补偿邓郁纹
在他母亲那里受到的伤害了。
况且，现在邓郁纹也有意回到他身
边了，不是吗？
先前他之所以说和邓郁纹不可能破
镜重圆，那是因为有她在中间，以
及他尚未知道真相。
等他知道之后，一切都会不同了。
所以她决定跟他分手，分手之后把
真相告诉他，由他自己去抉择，这
样总比将来他知道真相之后，后悔
娶了她好。
然而，要分手就必须要过了他那一
关，这就是她现在硬着头皮站在他
面前的原因。
夜色下，安仰锋的脸色铁青至极，
就像一座巨塔挡在她的面前。

素素努力让自己看起来不像个做错
事的小孩，这样他才有可能相信她
接下来要说的话。
“到底是怎么回事？我要知道原
因。”安仰锋微皱着眉，仍努力压
制着情绪。在没弄清楚事情之前，
他不会自己下定论，他要听她说。
“我不喜欢这样被你质问。”素素
呼吸不稳地说：“难道我没有跟朋
友看场电影、吃顿饭的自由吗？”
看到她微微发白的脸色和紧紧握起
的粉拳，安仰锋蹙起了眉心。
她知道自己是个多不适合说狠话的
人吗？
究竟是什么原因，让她必须对他说
这样的话，还要摆出不耐烦的样
子？
“不是只有今晚。”他一把扯过她
的手腕，将她拉进怀里，灼热的气
息直接喷到她脸上。

未穿袈裟嫌事多，穿了袈裟事
更多。
放下是您的选项；给不了就放
手。
得不到就转头。
如果无法改变，你就放下吧。
强求，得到了也不会快乐的。

(54)

那暗道，造得如此密，自然向
下，也是直通至尊宫中，最是
密的地方的！

两人只是略一停顿间，便毫不考
虑，向地道之内，疾驰而去。
越是向内走去，外面的喧哗之声，
便越是听不到，不一会，又已然到
了极静的境地。
而没有多久，他们的耳际又听得一
阵隐隐约约的琴声，传了过来。
可想而知，那当然是六指琴魔，在
弹奏“八龙天音”！
但因为此时，他们两人，已然深在
地下，“八龙天音”传入耳中，也
已极是细微，虽然仍不免有点心神
旌摇。
但是却不致於令他们受伤。
两人向前，约莫走出了十来丈，才
看到面前，有三个岔道。
每一个岔道口子处，皆有一人，手
执兵刃守着。
端木红和吕麟两人，一见有人，连
忙想要退避时，却已是慢了一步，
身形已被那三人发现，、只听得
那三人中一声陡喝，道：“什麽
人？”
吕麟心知躲不过，索性豁了出去，
向前疾冲而出，道：“是我！”
其中一人，扬剑迎了上来，又喝
道：“你是什麽人？”
吕麟足尖，猛地一点，连人带刀，
一齐扑了过去，道：“我就是
我？”
那人慌忙挥剑以迎时，只听得“
铮”地一声，一道紫虹过去，紫阳
刀不但将那人手中长剑，断成两
截，馀势未尽，还将那人脑袋，削
去了一半！

其馀两人，陡地一呆之间，端木红
也已欺身而上，闪电神梭抖起团团
精光，将一个使点穴撅的人，全身
罩住。
尚有一人，手扬处，射出了三枚暗
器，向吕麟电射而到，但被吕麟一
式“三环套月”使出，三股指风，
向那三枚暗器，迎了上去，将那三
枚暗器，一齐打回头，反钉在那人
身上！
那人只哼得半声，便自死去！
吕麟一个转身间，端木红也已然得
手，闪电神梭在那人肩头，疾刺
而入，一步赶过，手伸处，抓住
了那人的肩头，沉声喝道：“别声
张！”
那人四面一看，冷笑一声，道：“
你们两人，逃不掉的！”
吕麟“哼”地一声，道：“就算我
们逃不掉，你也别想活命！”
那人身子震了一震，吕麟又问
道：“我问你，玉面神君和七煞神
君夫妇，可是已遭不幸了？”
那人面上，现出了一个讶异之色，
却又突然狂笑起来，吕麟勃然大
怒，内力一吐，那人身子一软，便
已死去！
端木红道：“麟弟，我们如今怎麽
办？”
吕麟咬牙切齿，呆了半晌，忽然想
起那人的形态来，奇道：“怪啊，
那人听得我问起七煞神君夫妇，何
以出声狂笑？”
端木红道：“我也觉得奇怪，只怕
他们众人，还在世上！”
吕麟侧头想了一想，道：“但愿如
此，我们且将这三人的尸体，拉过
一边再说！”
端木红心知自己两人，此际已然深
入至尊宫的腹地，想要逃出，实是
难乎其难！但又总不能束手待毙，
总要死里求生！
因此，她依言和吕麟两人，将三人
体，拉到了阴暗角落，吕麟向三个
岔道，看了一看说道：“我们先向
正中一条走去！”
端木红低声道：“麟弟，我们要尽
力设法，寻找出路！”
吕麟点了点头，便即大踏步地，向
正中那条地道，走了进去。
端木红连忙跟在後面，那条地道，
只不过四五丈长短，便已到了尽
头。
吕麟心中一呆，暗忖那条地道何以
如此短法，伸手向前一推，只听
得“格”地一声，有一扇门，已然
被推了开来。
只觉得一阵清风过处，已来到了外
面。 (131)

然

(02)

(71)

素

左

而
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印尼队全场控球率高
达84%，共完成28次射
门，而文莱队则未能完成
一次射正。

拥有印尼与荷兰血统
的前锋雷文是本场比赛
最闪耀的球员，他独中

六元，进球时间分别为第
2、9、31、33、41（点
球）和第80分钟。

另外两个进球则分别
由菲克里在第20分钟和哈
南在第35分钟攻入。尽管
主教练范嫩堡在下半场轮

换了五名球员，包括雷文
和哈南，印尼队依然轻松
取胜。

本场胜利让印尼积3分
暂居A组榜首，并以净胜
球优势领先位居第二的菲

律宾。而文莱由于净负球
最多，排名垫底。相比之
下，马来西亚在首场比赛
中仅以0-2不敌菲律宾。

接下来，印尼将在7月
18日对阵菲律宾。如果获
胜，将有望提前锁定半决
赛席位。而文莱若能在第
二场击败马来西亚，则仍
有晋级希望。

 
首发阵容
印尼U-23：阿尔迪安

沙、谢内曼、达尔维斯（
第76分钟 迪翁）、帕蒙
卡斯（第46分钟 亚菲）

、费拉里、毛拉纳、哈南
（第46分钟 朱利安沙）
、菲克里（第46分钟 阿
尔里兹基）、雷文、菲尔
曼沙、阿尔朱纳（第46分
钟 米萨）。

文莱U-23：希山、沙
里（第53分钟 尤斯拉）
、达尼什、赫尔曼（第
79分钟 艾曼）、阿卜杜
拉、艾曼、夏姆拉（第86
分钟 哈米扎尔）、达尼
亚尔、穆纳瓦尔（第86分
钟 马伊蒙）、萨帕维（
第86分钟 阿米努丁）、
希尔米。

东南亚U-23锦标赛：印尼8-0狂胜文莱
【美都新闻网】7月16日电：雅加达时

间7月15日晚上，印尼U-23国家队在雅加

达的格罗拉蓬卡诺主体育场举行的2025

年东南亚U-23锦标赛A组首场比赛中毫无

悬念地取得大胜，以8比0的悬殊比分横扫

文莱U-23队。

【中新社北京讯】7月15日，
当地时间15日，中国男足在韩
国龙仁结束了2025年东亚足联
E-1足球锦标赛（东亚杯）最后
一轮比赛，以1:0战胜中国香港
队，1胜2负获得本届赛事第三
名。

首轮对阵东道主韩国队，全
场被动的中国男足以0:3告负。
次轮面对卫冕冠军日本队，中
国男足最终以0:2失利。中国香
港队此前同样遭遇两连败，先
后以1:6和0:2不敌日本队与韩
国队。

根据中国足协官方数据，中
国男足与中国香港队历史交锋
27次，中国男足18胜7平2负。

此役中国男足继续排出“4-
2-3-1”阵型，张玉宁担任单
箭头。第20分钟，中国队黄政
宇与张玉宁在弧顶打出撞墙配

合，黄政宇起右脚打门首开纪
录，为中国男足打入本届东亚
杯的首粒进球。

易边再战，中国队多次在对
方球门前造险，但均未能扩大
比分。最终，中国队以1:0小胜
中国香港队，后者三战皆墨位
居积分榜末席。

“这场比赛我们按照自己的
计划赢下了。这次东亚杯，韩
国、日本和中国香港队都是很
好的队伍，这场我们全力以赴
在比赛中展现自己的技战术和
个人能力，我们配得上这场胜
利。”中国男足代理主教练久
尔杰维奇赛后表示。

按照中国足协此前公告内
容，久尔杰维奇将在东亚杯后
卸任，中国足协将同步开启新
周期中国男足主教练选聘工
作。

【中新社深圳讯】7月15日，
中国女篮15日在2025国际篮联
女篮亚洲杯赛中以91:69力克韩
国队，取得小组赛两连胜。

当日，女篮亚洲杯小组赛
继续在中国深圳进行。在13日
的小组赛首战中，中国女篮以
110:59大胜印度尼西亚队，此
役对阵小组赛的第二个对手韩
国队。

首节开打，两支球队状态
慢热，开场两分钟后，韩国队
率先打破得分荒。随后中国队
韩旭中投得分，杨舒予三分命
中，东道主趁势打出7:0的进
攻潮。替补登场的“小巨人”
张子宇和王思雨继续帮助中国
队延续火力。韩国队压哨命中
超远三分，首节结束中国队以
16:13领先。

次节比赛，韩国队连续命中
三分将比分追至19:19，中国
队冲击内线作出回应，同时凭
借内线优势继续扩大比分。半
场战罢，中国队以36:29领先7
分。

易边再战，中国队派出“双
塔”组合，韩旭与张子宇连续
内线得手。韩国队避其锋芒，
在外线依靠三分“止血”，但
中国队越打越放松，王思雨末
段连送助攻，帮助球队以66:49

结束第三节。
韩国队在末节开局打出8:2

的小高潮将分差缩小至11分，
中国队老将黄思静用一记三分
稳住局面，随后中国队内外线
多点开花，比赛彻底失去悬
念。最终，中国女篮以91:69取
胜。

全场比赛，中国队“双塔”

组合展现内线统治力，韩旭砍
下18分12篮板，张子宇贡献18
分4篮板。

同日其他场次比赛中，新西
兰女篮以75:45轻取印度尼西亚
队，澳大利亚女篮则以79:67力
克日本队。根据赛程安排，中
国女篮将于16日迎战小组赛最
后一个对手新西兰队。

中国男足1:0战胜中国香港队 

东亚杯1胜2负收官
中国女篮91:69大胜韩国队 

亚洲杯小组赛收获两连胜

7月15日，在中国深圳举行的2025国际篮联女篮亚洲杯小组赛A组的比
赛中，中国女篮以91:69战胜韩国女篮。图为中国球员韩旭（红衣左
二）与张子宇（红衣右二）在比赛中组成“双塔”。 中新社记者 陈
骥旻 摄
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【 本 报 讯 】 台 湾 以
「Waves of Wonder」为
主轴，首度於雅加达参
与International Islamic 
E x p o伊斯兰博览会，向
印尼穆斯林民众与旅游
业界全面展现台湾多元
观光创意与深度文化体
验的旅游魅力！

观光署于20 2 3年2月
于雅加达设立驻雅加达
台湾观光服务分处，积
极深耕印尼市场，从雅
加达拓展至泗水丶棉兰
丶万隆巴淡岛等主要城
市，结合线上与线下行

销推广，携手代言人与
在地资源，扩大品牌影响
力，逐步形塑「台湾＝惊
喜旅程」的市场印象及建
立台湾穆斯林友善旅游目
的地高度辨识度。

本次台湾馆以「惊喜
盒」创意设计，聚焦三
大主题亮点：「穆斯林
友善美食」丶「生态永
续旅游」及「铁道创意
旅游」，并透过沉浸式
情境铺陈及结合视觉丶
味觉丶触觉与嗅觉多感
感官体验，走进台湾自
然魅力与文化温度。并

邀请印尼百万粉丝旅游
部落客Indah Nada Pus-
pita亲临台湾馆担任「一
日馆长」及分享她在台
旅游感受。现场还有超
萌台湾观光吉祥物「喔
熊」组长快闪登场，以
及台湾「味蕾的旅行」
之经典台式黑轮与怀旧
古早味冰品品尝，已深
入认识台湾的在地文化
与人情味。

驻雅加达台湾观光服
务分处周士弼主任表示，
穆斯林市场一直是台湾观
光拓展的重点方向。印

尼不仅是全球第四大人口
国，亦为东协最具潜力的
旅游市场之一，其穆斯林
人口更居全球之冠，具
备高度开发潜力。为吸引
更多穆斯林旅客来台，台
湾近年积极营造穆斯林友
善旅游环境，于各主要
交通枢纽及景点设有祈
祷室丶净礼设施与清真
标示等硬体设备，目前全
台穆斯林友善认证餐厅数
高达195家。此外，台北
市于2025年荣获新月评
等（Crescent Rating）颁
赠「穆斯林妇女友善旅游

目的地城市奖（Mus l im 
Women-friendly City 
Destination of the Year）
」奖项佳绩，不仅展现整
合穆斯林友善旅游资源成
果，尤其对於社会安全及
信仰自由等面向，台湾整
体的友好与尊重均受国际
肯定。

本次参展除了观摩与
分享，同时更进一步了解
目前穆斯林出境旅游市场
的整体发展，亦期待能透
过生态永续丶铁道创意及
穆斯林友善等三大设计主
题，打造台湾馆的整体空

间氛围，使印尼好朋友能
亲身感受台湾专属的魅
力！凡在旅展现场购买台
湾旅游配套者将可获得收
纳袋，购买机票者可获得
JavaMifi Sim卡外，来台
旅游超多好康优惠，包括
「游台湾金福气」抽消费
金新台币5,000元活动，
高铁「Go 2 Taiwan」两
人同行一人免费优惠丶
「Taiwan Pass」旅游票
券组合及过境半日游等多
样优惠措施，还在等什
麽，现在即刻出发，感受
台湾魅力惊喜无限！

Waves of Wonder 惊喜登场！

首度参与International Islamic Expo 2025
展现穆斯林友善环境魅力！

林信任副代表(左一)、周士弼主任 (右一) 与印尼百万粉丝旅游部落客Indah Nada 
Puspita(中间)与获奖观众合照。

林信任副代表(左一)与周士弼主任在2025伊斯兰博览会台湾馆合照。

【中新社多伦多讯】7
月1 6日，（记者　余瑞
冬）人工智能（AI）时代
正悄然而至。在全球网络
峰会（Web Summit）主
办的首届加拿大温哥华网
络峰会上，“人工智能”
也毫无悬念成为最热门
的议题。AI技术发展会给
人类社会带来怎样的挑战
和机遇？如何看待中国在
全球AI版图中的角色？全
球网络峰会创始人兼首席
执行官帕迪·科斯格雷夫
（Paddy Cosgrave）近日
接受中新社“东西问”专
访，分享他的观察。

现将访谈实录摘要如下：
中新社记者：在探讨或

推动AI创新与发展方面，
全球网络峰会希望扮演什
么样的角色？

科斯格雷夫：在温哥
华网络峰会开幕当晚，演
讲者之一、纽约大学名誉
教授加里·马库斯（Gary 
Marcus）反驳了关于AI的
一些观点，特别是来自一
些大企业的、对当前模型
所取得进展的夸大说法。
在我看来，关于AI的大量
讨论不免带有营销和炒作
色彩。在任何新技术的周
期中，人们通常陷入炒
作，有时超越实际。马库
斯提供了相反的看法。

全球网络峰会存在的
目的是为了建立有意义的
联系，尝试发现有趣的公
司、有趣的趋势，帮助特
定行业的人们在技术生态
系统的网络中交流，也可
以听到像马库斯这样的演
讲者的有趣观点。

我很希望在中国内地
举办网络峰会，但必须找
到合适的城市，相信这会
让很多欧洲业内人士大开
眼界。我们可以把世界各
地大量有趣的人带到中国
来。我认为，欧洲面对的
机遇就是与中国更紧密地
携手，这是不可避免的。
我也希望不仅是网络峰
会，还有其他活动能作为
一种桥梁，将中国与欧洲
或世界其他地区联系在一

起。因为我们试图走向一
个更加一体化的世界，而
不是“巴尔干化”的（分
裂的）世界。

中新社记者：您如何看
待中国当下AI和互联网科
技的发展速度，如何评价
中国在全球AI版图中的角
色？

科斯格雷夫：7年前，
我曾在香港对媒体说，中
国将在未来主导AI。他们
觉得很荒谬，因为当时他
们都没听说过中国的AI公
司。

我认为，（判断）未来
的技术窗口和可能占主导
地位的地理区域，要看研
究中的高质量引用。即，
要看哪些大学、哪些研究
者们——最关键的是他们
来自哪里——正在产出最
重要的研究成果。

当时，中国的大学已
在AI和机器学习领域的高
质量引用中占据主导。我
认为这（趋势）是不可避
免的。并非马上，而是随
着时间推移，从2018年起
的未来十年，该领域的研
究将开始离开大学，进入
商业领域。这些突破将被
商业化。因此，创新主要
发生在大学系统内，有时
也来自一些科技公司的研
究实验室，然后它会被商
业化。观察中国研究者发
表的高质量引文，你会发
现中国在加速超越。这一
领域更多的突破发生在中
国。

再看专利，这是另一
个指标。2010年，中国在
AI和机器学习领域的专利
仍大幅落后于欧美。2017
年、2018年，伴随商业产
出，中国的专利开始赶上
欧美。如今，AI领域百分
之六七十的专利都来自中
国的实体。谁将继续主导
AI？答案只有中国。

可惜，在西方搞宣传的
人现在相信他们自己的宣
传。最终会有足够多的西
方政商学界人士意识到，
在创新方面，西方制度不
如中国。但这不是西方多
数人的观点。我认为现在

西方的挑战是研究中国的
创新体系，学习中国正在
做的事。

中新社记者：有声音
认为中国在AI领域会成为
西方的“威胁”。您怎么
看？

科斯格雷夫：我举一
个日本的例子。在20世纪
80年代早期，日本汽车制
造商在创新方面超越了美
国，发动机技术更好、更
便宜、更省油。于是美国
称，日本正在威胁美国，
日本政府在干涉汽车业。
因此他们对日本车企征收
巨额关税。这和现在非常
相似。在20世纪80年代
末，美国国家海洋和大气
管理局认为，当时世界上
最好的超级计算机制造商
是日本NEC，因此与之签
订了合同。但白宫以国家
安全为由进行干预，称日
本电脑对美国国家安全构
成威胁。所以NEC超级计
算机被禁了。

从历史上看，每当美
国在某个行业竞争中出局
时，他们就会推诿给国家
安全、政府干预、过度补
贴，好像美国政府从未救
助过老牌航空公司、汽车
制造商，也没在众多领域
提供补贴一样。现在是
20 2 5年，故事情节和说
辞却非常相似。他们用语
言掩盖的事实就是，中国
公司和大学已在竞争中胜
出。

中新社记者：您是否担
心AI技术正让人类社会进
入技术领先于监管和伦理
思考的“灰色地带”？

科斯格雷夫：新技术或
任何其他技术都不是天生
中立的。它可以是好的，
也可以是坏的。西方的卫
星定位系统GPS的设计并
非为了将泰式炒河粉或比
萨饼送到你的门口，而是
用来向城市或特定区域发
射洲际弹道导弹。

今天的汽车技术被太多
规则围绕着。它在百年前
是一项变革性的技术。一
路走来，人们引入了规章
制度，试图与这种不可思

议的技术共存，但它仍在
世界各地“杀死”了很多
人。我们尝试用安全带、
安全气囊或特殊的刹车系
统、警告系统、超车规则
来缓和它的负面后果。

当然，当谈到AI时，我
确信，人们将尽最大努力
来规范和完善这一最新的
技术。

中新社记者：您是否担
心AI可能加剧全球信息不
对称、技术鸿沟等问题？

科斯格雷夫：并不会。
我确实认为AI和免费AI有
去除西方信息系统中介的
潜质。你可以认为，西方
目前是由一个庞大的宣传
系统维系的。人们对世界
的理解依赖于他们通过西
方这一令人难以置信的、
庞大而复杂的宣传机器或
宣传系统来获取或接收信
息。当越来越多的人使用
非西方的AI系统来了解世
界上正在发生的事情时，
西方宣传体系会受到挑
战。

例如，我要求（美国
的AI工具）ChatGPT解释
西方媒体是如何运作的，
它说这是基于“新闻自
由”和调查新闻。然后
我向（中国的A I工具）
DeepSeek（深度求索）提
出同样问题，它基本上给
出了（美国学者）诺姆·
乔姆斯基式的观点，并说
它（西方媒体）是以“制
造同意”为前提的。我个
人认为这更为准确。

当我的孩子们不再依赖
西方媒体的镜头来了解世
界是如何运转的时候，他
们会在什么样的世界中成
长？这一点让我着迷。他
们正在使用世界上最好的
AI系统，这些系统很可能
来自中国。而且它们是免
费的。那又会带来什么？
我觉得这是一个关于（消
除）不平等的非常有趣的
问题。随着我们进入更加
多极化的世界，少数国家
不参与平等伙伴之间的公
平价值交换或公平贸易而
从世界其他地方攫取巨额
财富的能力将削弱，我对

此更加乐观。多极化的世
界比至少自二战以来我们
所生活的世界更加平衡。

中新社记者：您对A I
发展的最大期望是什么？
其面临的最大挑战又是什
么？

科斯格雷夫：普及和免
费。我希望，最好的、最
前沿的AI模型也是可以普
遍免费使用的。这对全世
界来说将是件好事。

现在最大的挑战是要帮

助美国意识到，他们“摧
毁”了（美国芯片巨头）
英伟达。人们还没有意识
到这一点。总体而言，针
对中国的芯片禁令是史上
最愚蠢的想法，因为它基
本上是在告诉（中国）这
个拥有14亿人口的国家：
你需要以“中国速度”建
立整个供应链，而且要更
好；当你开始制造组件或
芯片时，你将拥有整个市
场、最重要的市场。

帕迪·科斯格雷夫：如何看待中国在全球人工智能版图中的角色？


